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ACUERDOS UE// Malestar por la falta de reciprocidad y competencia desleal

LA UNIÓ y AVA protestaron en Valencia contra los acuerdos 
comerciales que la UE suscribe con terceros países

Una reducida representación de LA UNIÓ Llauradora i Rama-
dera y la Asociación Valenciana de Agricultores (AVA-ASA-

JA), tras desautorizar la concentración inicial la Delegación del 
Gobierno en la Comunitat Valenciana, protestaron el pasado 20 
de octubre frente al centro comercial de El Saler en Valencia 
contra los acuerdos comerciales que la UE está suscribiendo 
con países terceros por la falta de reciprocidad y el fomento 
de una competencia desleal de las importaciones agrarias que 
provocan una grave crisis de rentabilidad de los agricultores y 
ganaderos europeos. / Redacción

camp valenciàACTUALITAT

Los dirigentes de AVA-ASAJA y LA UNIÓ, Cristóbal Aguado y 
Carles Peris, criticaron en el acto la desautorización de forma 
‘irresponsable’ por parte de la delegada del Gobierno, Pilar 
Bernabé, y la achacaron a “una clara intencionalidad política, 
que supone un abuso de poder antidemocrático y que ha pri-
vado los legítimos derechos de movimiento y libertad de expre-
sión de los agricultores valencianos”.

Ambas organizaciones agrarias, no obstante, mantuvieron la 
movilización de una forma reducida cerca de la Ciudad de las 
Artes y las Ciencias de Valencia, donde se celebraba la cumbre 
de los ministros de comercio de la Unión Europea en la que, 
entre otros asuntos, se preveían avances en las negociaciones 
del tratado con Mercosur, aunque finalmente no se alcanzaron. 
Bajo el lema ‘Nuevo tratado, nueva traición’, los agricultores 
denunciaron los graves problemas del sector agrario valen-
ciano que están provocando los acuerdos comerciales con 
países terceros, de los que el propio Gobierno es cómplice e 
incluso promotor en el caso del tratado con Mercosur.

LA UNIÓ y AVA exigen reciprocidad o cláusulas espejo en las 
producciones agrícolas y ganaderas que se importan de paí-
ses terceros, de forma que existan las mismas condiciones de 
producción dentro y fuera de la Unión Europea para los alimen-
tos que llegan a nuestros consumidores. También reclaman 
una evaluación y revisión continuada de los impactos sobre 
el sector agrario europeo de todos los acuerdos comerciales 
suscritos por la Unión Europea con países terceros.

En el apartado de plagas o enfermedades de cuarentena, 
demandan un número máximo de detecciones a efectos de 
prohibir las exportaciones de un país tercero con destino 
a la Unión Europea hasta que dicho país tercero sea capaz 
de garantizar la seguridad fitosanitaria de sus producciones, 
comprobada por inspectores comunitarios. Piden, así mismo, 
no permitir, en las producciones agrarias que se importan de 
países terceros, el uso o el aumento del umbral máximo de 
residuos de materias activas fitosanitarias cuyo empleo está 
prohibido para las producciones de la Unión Europea por su 
riesgo para el medioambiente y la salud humana.

Otras peticiones pasan por implicar a todas las administra-
ciones públicas, tanto en recursos humanos como económi-
cos, para afrontar las amenazas fitosanitarias y zoosanitarias 
actuales, destacando la extensión del tratamiento en frío a las 
mandarinas y los pomelos por entrañar riesgo de entrada de 
la falsa polilla. Para el arroz, abogan por una cláusula de salva-
guarda automática del arroz en caso de que las importaciones 
foráneas supongan un impacto grave para la rentabilidad de 
los productores comunitarios.

Hay que destacar los numerosos impedimentos que puso 
para la correcta celebración de la protesta la Delegación del 
Gobierno en la Comunitat Valenciana, lo que imposibilitó que la 
concentración tuviera más gente y se tuviera que celebrar con 
el límite impuesto de únicamente 20 personas. 
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2.3. Incrementar la productividad y los ingresos de las 
agriculturas familiares, entre otras cosas mediante conoci-
mientos, servicios financieros, mercados y oportunidades 
para la generación de valor añadido.

2.c. Asegurar el buen funcionamiento de los mercados de 
productos básicos alimentarios y facilitar el acceso infor-
mación sobre los mercados para limitar la extrema volatili-
dad de los precios de los alimentos

10.4. Adoptar políticas fiscales, salariales y de protección 
social para lograr una mayor igualdad

11.1. Asegurar el acceso de todas las personas a viviendas 
y servicios básicos adecuados, seguros y asequibles.

12.4. Lograr la gestión ecológicamente racional de los pro-
ductos químicos y de todos los desechos a lo largo de su 
ciclo de vida.

Objetivos de Desarrollo Sostenible

Objetivos de Desarrollo Sostenible

Objetivos de Desarrollo Sostenible Objetivos de Desarrollo Sostenible

camp valenciàLES PROPOSTES DE 

LA UNIÓ propone la puesta en marcha una ayuda de minimis 
de 6.000 euros anuales para los titulares de las explotaciones 
asociativas prioritarias de la Comunitat Valenciana con el obje-
tivo fomentarlas y mantenerlas.

Este logro ayudará a las personas profesionales a tener una 
estabilidad en los ingresos.

LA UNIÓ propone que se suspenda el REGA a las personas 
apicultoras que se constate fehacientemente hayan cometido 
robos de colmenas a otros apicultores con el fin de venderlas 
o incorporarlas a su propia explotación.

La propuesta ayuda a las personas profesionales a conseguir 
una estabilidad de ingresos, así como rentabilidad y competi-
tividad.

LA UNIÓ propone que se prohíba la utilización de la palabra 
carne en el etiquetado de “carne vegetal”, “carne artificial” o 
“carne vegana” para no inducir a error a las personas consu-
midoras.

La propuesta pretende ayudar a las personas profesionales en 
su estabilidad de ingresos.

LA UNIÓ propone adecuar el requisito de edad para la cali-
ficación de explotación agraria prioritaria (Ley 19/1995, de 4 
de julio, de modernización de las explotaciones agrarias), a la 
edad legal de jubilación de acuerdo con la legislación de la 
Seguridad Social.

Se pretende que personas profesionales tengan una estabili-
dad en sus ingresos.

LA UNIÓ propone que las administraciones competentes regu-
len los umbrales que determinen la obligatoriedad de inscri-
birse en el sistema de la Seguridad Social en función de la 
dimensión económica de la actividad realizada, en lo que se 
refiere al ámbito de aplicación del SETA y RETA. 

La propuesta supone ayudar a las personas profesionales a 
conseguir una estabilidad de ingresos.

LA UNIÓ propone que en el apartado c) del artículo 9 de la 
Ley 12/2013 de la Cadena Agroalimentaria se establezca que 
todo contrato agroalimentario indicará de forma clara el precio 
final incluidos los descuentos aplicables sin IVA por unidad del 
sistema métrico decimal.

La propuesta trata de ayudar a las personas profesionales a 
obtener rentabilidad y competitividad.

Ayuda de minimis de 6.000 euros 
anuales 

Suspensión del REGA a apicultores que 
roben colmenas

Prohibir la palabra carne en etiquetado 
carne artificial

Adecuar el requisito de edad para la 
calificación de explotación agraria 
prioritaria

Umbrales sistemas de la Seguridad 
Social

Precio final en contratos 
agroalimentarios sin IVA
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17.10. Promover un sistema de comercio multilateral uni-
versal, basado en normas, abierto, no discriminatorio y 
equitativo. 

17.17. Fomentar y promover la constitución de alianzas 
eficaces en las esferas pública, público-privada y de la 
sociedad civil.

15.4. Velar por la conservación de los ecosistemas monta-
ñosos, incluida su diversidad biológica. 

15.8.  Prevenir la introducción de especies exóticas invaso-
ras y controlar o erradicar las especies prioritarias.

15.a.  Movilizar y aumentar los recursos financieros para 
conservar y utilizar de forma sostenible la diversidad bioló-
gica y los ecosistemas.  

Objetivos de Desarrollo Sostenible

Objetivos de Desarrollo Sostenible

camp valenciàLES PROPOSTES DE 

LA UNIÓ propone el establecimiento de ayudas a las personas 
apicultoras afectadas por los ataques de la Vespa Velutina a 
sus colmenas provocando mortandad de las abejas.

Ayuda a las personas profesionales en estabilidad de ingresos 
y rentabilidad y competitividad.

LA UNIÓ propone que la administración mantenga actualizada 
y publicada la información relativa a los cupos de importación 
de productos de países terceros. 

Ayuda a las personas profesionales: Rentabilidad y competiti-
vidad / Estabilidad de Ingresos.

LA UNIÓ propone que las Administraciones destinen recur-
sos suficientes para cubrir las necesidades de acreditación 
de determinadas competencias exigidas para el desempeño 
de ciertas tareas específicas (uso de fitosanitarios, manejo de 
ganado, normativa laboral de prevención de riesgos…).  

La propuesta trata de ayudar a las personas profesionales en 
competencias y formación / Clúster competitivo / Visión empre-
sarial.   

LA UNIÓ propone que se establezcan planes de erradicación 
de especies invasoras cinegéticas y no cinegéticas que provo-
quen daños a cultivos. 

La propuesta quiere ayudar a las personas profesionales a 
lograr una estabilidad ingresos, así como cumplir obligaciones 
agroalimentarias.

LA UNIÓ propone que se defina, caracterice y regulen las explo-
taciones BioAgroFotoVoltaicas para evitar los oportunismos y la 
pseudo agricultura, así como que se establezcan ayudas para 
la reconversión de explotaciones agrarias en explotaciones 
BioAgroFotoVoltaicas.   

Ayuda a las personas profesionales: Rentabilidad y competitivi-
dad / Estabilidad de Ingresos / Clúster competitivo.

Ayudas a apicultores por ataques Vespa 
Velutina

Cupos de importación de productos de 
países terceros

Recursos suficientes para acreditación 
de competencias

Planes erradicación especies invasoras

Explotaciones BioAgroFotoVoltaicas

Abre el QR y síguenos en nuestras redes para descubrir 
día a día las propuestas en las que estamos trabajando:

linktr.ee/uniollauradora 
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camp valenciàELS ÈXITS DE  

LA UNIÓ logra el incremento de la subvención en el seguro de 
retirada y destrucción de animales muertos en la explotación.

Este logro ayudará a las personas profesionales a lograr una 
mayor estabilidad en sus ingresos.

LA UNIÓ logra que se apliquen las mismas subvenciones por 
parte de la Conselleria de Agricultura para los seguros princi-
pales y complementarios.

Ayuda a las personas profesionales en tener mayor estabilidad 
en sus ingresos.

LA UNIÓ logra que la Comisión Europea incremente del 20% al 
30% la frecuencia de los controles físicos y de identidad para 
las naranjas procedentes de Egipto.

Ayuda a las personas profesionales a lograr mayor rentabili-
dad y competitividad, así como a tener más estabilidad en los 
ingresos.

LA UNIÓ logra que el Gobierno central cree de un registro de 
contratos de compraventa agrícolas que guarde constancia de 
los contratos firmados por las dos partes para aportar mayor 
transparencia e información de precios y también para evi-
tar que haya abusos y que se pueda recurrir para demostrar 
incumplimientos de contratos.

Beneficia a las personas profesionales en la consecución de 
más rentabilidad y competitividad

LA UNIÓ consigue que se permita rebajar la rotación del 50 al 
35% para la campaña 2024.

Ayuda a las personas profesionales a obtener más rentabilidad 
y competitividad

Incremento de la subvención en el 
seguro de retirada y destrucción de 
animales muertos en la explotación

Aplicación por la Conselleria de 
Agricultura de las mismas subvenciones 
para el seguro Principal 
y Complementario

Incremento toma de muestras de las 
naranjas procedentes de Egipto

Registro de contratos de compraventa 
agrícolas  

Rebajar el porcentaje de rotación
2.3. Incrementar la productividad y los ingresos de las 
agriculturas familiares, entre otras cosas mediante conoci-
mientos, servicios financieros, mercados y oportunidades 
para la generación de valor añadido.

2.4. Asegurar la sostenibilidad de los sistemas de produc-
ción de alimentos y aplicar prácticas agrícolas resilientes.

Objetivos de Desarrollo Sostenible

Abre el QR y síguenos en nuestras redes sociales para 
descubrir día a día nuestros logros: 

linktr.ee/uniollauradora 
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camp valenciàENTREVISTA AMB...

José Luis Aguirre es conseller de Agricultura, Ganadería y 
Pesca desde el pasado 19 de julio. En una de sus primeras 
entrevistas en el cargo atiende a CAMP VALENCIÀ. 

Han pasado 100 días desde que entró al cargo, ¿cuál es su 
valoración al respecto?
Esta fase inicial de nuestro gobierno nos hemos centrado en analizar 
las políticas y actuaciones de la administración anterior, donde nos 
estamos encontrando multitud de aspectos y estructuras a revertir, de 
compromisos no atendidos, de atención a necesidades reales y no 
entelequias.  Hemos tenido que luchar por mantener un presupues-
to para 2024 con los mínimos ajustes y, dado lo escueto del mismo, 
redistribuir las partidas en la búsqueda de optimización las actuaciones 
prioritarias para la ayuda real al sector. Se han eliminado nominativas 
sin sentido o de difícil encaje en el escenario de necesidades reales 
del sector. Algunas de esas nominativas no han hecho sino contribuir 
a crear una dependencia de necesidad que a la hora de la verdad no 
han devuelto resultados o beneficios para el agricultor o el ganadero. 
Porque asumimos el compromiso de defender al mundo rural, sus 
tradiciones, sus fiestas, modo de vida y actividad económica, esencial 
para el desarrollo de la Comunitat Valenciana y de toda España.
Vamos a impulsar medidas para proteger de forma efectiva nues-
tro gran patrimonio medioambiental y defenderemos el patrimonio 
natural y el desarrollo de todas las oportunidades que de su aprove-
chamiento se deriva para las personas que residen en su entorno. 
Estamos comenzando ya a aplicar nuestros objetivos de fomento del 
relevo generacional en el campo valenciano mediante la aplicación 
de medidas fiscales, la reducción de burocracia y las acciones dirigi-
das al asesoramiento especializado. Hemos agilizado la concesión 
de ayudas, por ejemplo, las ayudas directas por anticipada a las 
Cerezas de la Montaña de Alicante. 

¿Cuáles son las prioridades de la Conselleria de Agricultura 
en esta legislatura?
Nuestra prioridad es la defensa y ayuda al agricultor y ganadero, al 
mundo rural. Ese objetivo implica multitud de líneas que en gobier-
nos anteriores no se han entendido o no se han querido entender 
ni abordar. Dentro de este propósito, el objetivo principal es que al 
mundo rural y pesquero le lleguen soluciones a sus problemas y 
necesidades. En el papel institucional que debemos desempeñar 
con honestidad y efectividad en la aplicación de nuestras políticas, 
que son las del campo, y desde la perspectiva y participación del 
cualificado equipo y de los Servicios técnicos y administrativos que 
integran la Conselleria. 

Se han presentado los presupuestos 2024 de la Conselleria, 
¿qué destacaría de los mismos? ¿es consciente del descenso 
del peso agrario en el global de los presupuestos de la Gene-
ralitat?
En el contexto actual en el que no se puede dejar de lado ningún 
parámetro de los que influyen en cuestiones tan sensibles como son 
las de reparto de recursos entre órganos de la administración, en 
este caso las Consellerias, para la ejecución de programas, ha sido 
muy costoso el que todo el mundo comprenda nuestras necesidades 
reales para justificar la no reducción de nuestro presupuesto. Eso 
ya debe considerarse un logro. Otras Consellerias han visto redu-
cidas sus dotaciones presupuestarias en elevados porcentajes. La 
Comunidad Valenciana debe asumir unos costes financieros por los 
intereses de la deuda y unos gastos fijos del aparato de la Adminis-
tración tremendamente desmesurados. Ello deja poco margen para 
disponer de recursos que son los que realmente deben administrarse 
para atender las necesidades y soluciones que precisa, en nuestro 
caso, el castigado y desatendido sector primario, ya sea para hacer 
frente a las plagas o enfermedades, ya sea para compensar rentas 
por daños a los cultivos o al sector ganadero, ayudas por los efectos 
de paradas biológicas en el sector pesquero, o subidas de precios o 
competencia desleal en el contexto global de los mercados. La clave 
será gestionar bien los escasos recursos con los que contamos.

De los presupuestos 2024 destaca una apuesta fuerte por la 
sanidad animal y vegetal con un aumento del 35%, ¿podría 
enumerar las principales medidas?
Continuamente van apareciendo nuevos o recurrentes problemas 
que tienen difícil solución y que causan enormes problemas a la 
agricultura. 
Nuestra visión para combatir la entrada de plagas y enfermedades 
a nuestros cultivos y a nuestra cabaña ganadera, se basan en tres 
pilares: detección precoz, preparación y exigencia de cumplimiento 
de obligaciones de controles en fronteras por parte de los estados 
miembros de la Unión Europea a la que pertenecemos.
Desde el año 2005 existe un Plan de Vigilancia Fitosanitario Citrícola, 
mediante el cual se vigila la posible entrada de plagas cuarentenarias 
procedentes de otros países y que podrían suponer un grave daño 
económico y social para la citricultura valenciana. Se trata de un plan 
preventivo, que vigila toda el área citrícola del territorio valenciano y 
cuyo objetivo es la detección precoz de plagas foráneas. La super-
ficie citrícola está dividida en 100 áreas de control y en cada una de 
ellas se ha instalado una batería de trampas con atrayentes especí-
ficos de plagas cuarentenarias.
Anualmente se realizan prospecciones en parcelas citrícolas de todo 
el territorio de la Comunitat Valenciana en busca de posibles sín-
tomas de plagas, así como de sus posibles vectores, y se toman 
muestras asintomáticas de las parcelas. Anualmente se instalan y 
revisan cerca de 20.000 trampas situadas en todo el territorio y se 
identifican posibles vectores de la enfermedad.
También realizamos inspecciones en viveros, muestreamos y cer-
tificamos plantas para asegurar que nuestros agricultores tienen la 
seguridad de utilizar material vegetal sano. 
En cuanto a la necesidad de estar preparados, tenemos un capital 
humano muy formado y referente en muchas plagas y enfermedades. 
Expertos nacionales. Debemos estar alerta ante amenazas como el 
HLB, la EHE, epizootias, entradas de nuevas especies como la Vespa 
velutina y tantas amenazas que diariamente se van presentado.

“Es necesario e indispensable que el agricultor reciba un precio 
justo a su esfuerzo”

José Luis Aguirre, conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca
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camp valenciàENTREVISTA AMB...

Tenemos planes de contingencia de las plagas cuarentenarias 
donde se detalla todas las acciones a realizar una vez se detecta 
la presencia de una plaga, para intentar evitar que ésta se extienda.
Continuamente planteamos al Ministerio que se refuercen los requi-
sitos normativos fitosanitarios y zoosanitarios, tanto en muestreos 
en el control en frontera, como en la calidad de los muestreos, para 
garantizar una trazabilidad y seguridad mejoradas de protección 
fitosanitaria y zoosanitaria ante los crecientes riesgos de entrada de 
plagas y enfermedades.

También existe una partida importante para las crisis de mer-
cado, ¿en qué consiste esta novedad?
La línea de ayudas para compensar las perturbaciones del mercado 
por los efectos de las guerras, como la de Ucrania, pero también de 
otros conflictos que nos afectan, ha experimentado un importante 
aumento con respecto a ejercicios anteriores. Por ejemplo, los ope-
radores del sector de la pesca dispondrán de 2,2 millones de euros 
para sufragar los costes adicionales debidos a la perturbación del 
mercado por la guerra de Ucrania y mitigar su disminución de rentas 
por este motivo.
Algunas líneas como la línea de ayudas a empresas agroalimentarias 
con dificultades por perturbaciones excepcionales del mercado, aun-
que se haya reducido constituye una línea de mera previsión frente 
a imponderables, que de ser necesario activarla, se valoraría depen-
diendo del tipo de medida y su magnitud pudiendo adaptarse a las 
necesidades reales que pudieran presentarse.  
Las crisis de los mercados están teniendo consecuencias inespera-
das. Por ejemplo, en la oferta de cereales a nivel mundial están pro-
vocando una escalada de precios que se suma a las fuertes subidas 
que están experimentando los precios de la energía y fertilizantes, y 
que están afectando a los productores agrarios.
En relación con esta dependencia exterior, surge la necesidad de 
trabajar cada vez más en la defensa de nuestra soberanía alimenta-
ria. Se trata de un asunto que no debemos disociar de los posibles 

riesgos para las capacidades de producir en proximidad y por tanto 
de soberanía alimentaria en producto de proximidad de calidad. No 
olvidemos que nuestro mercado de proximidad es Europa.

Hay una partida para paliar los daños por fauna silvestre, 
¿cómo se va gestionar? ¿no es muy poco dinero 50.000 euros?
En los últimos años la población de fauna cinegética como jaba-
lís o cabras montesas ha aumentado notablemente, de modo que 
estas especies se han expandido más allá de su hábitat natural para 
buscar alimento y están irrumpiendo en las explotaciones agrarias, 
causando daños y pérdidas de producción. En el presupuesto 2024 
se ha incluido una nueva línea de ayudas por daños a la agricultu-
ra causados por especies cinegéticas. Se tramitará, para ello, una 
orden de bases que regule estas ayudas. Efectivamente puede pare-
cer una cantidad escasa, pero en el contexto de los presupuestos 
lo importante es considerarla y considerar otras medidas que con-
tribuirán a mitigar los efectos de esta nueva plaga. Es un problema 
que tiene un origen con una fuerte relación causa-efecto derivada de 
políticas de gobiernos anteriores que nosotros no compartimos de 
ninguna forma.
Por ejemplo, nosotros defendemos la caza, que otras administracio-
nes han penalizado. La caza ha representado siempre una actividad 
inherente a todas las culturas, épocas, sociedades y áreas geográfi-
cas distribuidas por toda la superficie del planeta y han supuesto el 
punto de unión del hombre con la naturaleza, la cual siempre ha sido 
observada desde el punto de vista más respetuoso y comprensivo 
con las riquezas naturales. Ello convierte al cazador en el elemen-
to más naturalista y protector del entorno, porque lo comprende, lo 
cuida y lo gestiona de la forma más racional posible. Se podría asig-
nar al cazador, el reconocimiento de ser el mejor guarda forestal con 
el que podamos contar. La dejadez, la mala gestión y el extremismo 
de otros gobiernos, ha provocado en estos momentos todo lo con-
trario de lo que se entendería como la protección del entorno natural, 
con desequilibrios poblacionales, epizootías, zoonosis, mayor índice 
de siniestralidad en carreteras y comportamientos de fauna salvaje 
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no conocidos en otros tiempos. Por ello, dentro de nuestro ámbito 
competencial, hemos abierto esta posibilidad para ayudar al agricul-
tor a afrontar este problema que lejos de solucionarse, ha ido a más.

Dentro de los presupuestos de 2024 se prevé un incremento 
considerable del apoyo a los seguros agrarios, ¿cree que es 
base suficiente para plantarse ante los recortes auspiciados 
por ENESA y Agroseguro?
Dentro de los presupuestos, es importante destacar que la partida 
para el apoyo a los seguros agrarios va destinada a subvencionar 
las pólizas de los seguros de los agricultores y ganaderos, cuyas 
primas sufren, año tras año, una subida exponencial que imposibilita 
la suscripción de seguros si no se cuenta con el apoyo de la Admi-
nistración. 
En línea con ello, la Conselleria que dirijo, a fin de ayudar al agricultor 
y ganadero y de garantizar no solo la rentabilidad de las explotacio-
nes, sino sobre todo la propia existencia, ha dotado con 32 millones 
de euros (frente a los 28,3 del presupuesto anterior) el apoyo a los 
seguros agrarios. Representa un incremento de 7 millones en rela-
ción con el primer presupuesto del anterior gobierno del tripartito.
Quiero remarcar que incluso nuestras políticas van dirigidas a la Pro-
tección de la renta de los agricultores frente a daños no cubiertos por 
el seguro agrario, para lo que, para ciertas cuestiones específicas, 
como los daños por el Cotonet, tenemos previsto en presupuestos 
un importe de 3,5 millones de euros. 
En cualquier caso, ante las previsiones presupuestarias para atender 
a las necesidades de los agricultores, de tener que activar las corres-
pondientes órdenes de ayuda, se analizarán las solicitudes que se 
presenten, y se podría dotar de más presupuestos pues tenemos 
previstos créditos ampliables.

La ganadería es muy importante para nuestras zonas de inte-
rior, ¿cuáles son las actuaciones que se prevén desde Con-
selleria?
Una de las primeres visitas que he realizado como conseller fue a 
Alpuente para conocer de primera mano las preocupaciones de 
nuestros ganaderos. Actualmente, tenemos constancia de ganade-
ros que manifiestan tener animales con sintomatología compatible 
con la EHE, pero resultados positivos en un laboratorio oficial, tene-
mos muy pocos, porque bien los ganaderos no han comunicado a 
la Conselleria la sospecha para tomar muestras, y tampoco el vete-
rinario de la explotación ha remitido la muestra a nuestro laboratorio 
(UASA). No obstante, ante la creciente preocupación por enfermeda-
des vectoriales que afectan a nuestro ganado, como la enfermedad 
hemorrágica epizoótica o la fiebre del Nilo occidental, y dado que el 
clima no está acompañando para disminuir la actividad del mosquito, 
estamos tomando medidas proactivas para reforzar la vigilancia y 
prevención. Aprovechando los recursos ya invertidos en el plan de 
vigilancia citrícola enfocado en sanidad vegetal, vamos a crear una 
red de vigilancia vectorial dedicada exclusivamente al monitoreo de 
vectores y enfermedades asociadas de interés ganadero, para poder 
monitorizar la circulación de las enfermedades y, por ejemplo, poder 
anticiparse a tomar decisiones en la desinsectación.
Esta iniciativa no solo maximizará la eficiencia de nuestros recursos, 
sino que también proporcionará una capa adicional de seguridad, 
garantizando que se detecten a tiempo posibles brotes y se actúe en 
consecuencia para proteger tanto a nuestro ganado como a nuestra 
comunidad.

¿Cómo es la relación con el Ministerio de Agricultura?
La falta de inversiones es un factor crítico para la viabilidad de nues-
tro sector primario, y este aspecto tiene consecuencias directas 
sobre la vida y la prosperidad no solo de nuestros agricultores sino 
también de todos los españoles.
En nuestros primeros cien días de gestión de la Conselleria, hemos 
remitido varias cartas al ministro Planas. En ellas se ha manifestado 
de forma reiterada, por mi parte, el compromiso firme de defender al 
sector agrícola valenciano con todas las herramientas a mi alcance, 
a nivel autonómico, nacional y también europeo, de políticas alejadas 
y contrarias al mundo rural. 
Por ello, se han dirigido hasta la fecha un total de 5 cartas al ministro 
alertándole sobre diferentes plagas y enfermedades que amenazan 
los cultivos y a las explotaciones ganaderas. No se trata de una cues-
tión estética de la fruta importada, sino de un riesgo grave de pérdida 
de salud vegetal y de muy graves daños económicos, sociales y 
ambientales. Un riesgo inasumible que debería ser controlado con 
medidas eficaces que eviten la entrada de fruta infectada.

La primera carta, con fecha del 22 de agosto,  trasladaba la preocu-
pación del consejero y la de todo el sector agrícola, por la detección 
de plagas y enfermedades en productos vegetales importados de 
países terceros durante el mes de julio, tras la detección de los pri-
meros casos de la plaga de cuarentena de la falsa polilla (Thaumato-
tibia leucotreta) en pomelos y mandarinas procedentes de Sudáfrica, 
y de la introducción presencia detectada de la mancha negra Phy-
llosticta citricarpa en cítricos procedentes de países como Egipto. El 
contenido de la carta dijo el ministro días después “haber conocido” 
por los medios de comunicación.
El 5 de septiembre, tras conocer la presencia en Chipre de una de las 
enfermedades más peligrosas para el sector citrícola, y para la que, 
además, no hay cura, el conseller envió una segunda carta en la que 
le instaba al ministro a un exhaustivo control de fronteras para evitar 
la introducción y propagación de plagas en los nuestros cultivos.
No obstante, ante este procedimiento de comunicación con el Minis-
terio, da la impresión de que al Sr. ministro le puede estar incomo-
dando tanta insistencia. Es mi trabajo luchar por nuestra agricultura y 
buscar el compromiso de trabajar de forma conjunta con el Ministerio 
por el beneficio del sector primario que tenemos que defender y apo-
yar. Es necesario y conveniente, en ciertas cuestiones que a nivel del 
Parlamento Europeo mostremos unidad y suma de esfuerzos.  
Recientemente hemos vuelto a presenciar comportamientos y acti-
tudes en las que ciertos representantes políticos siguen queriendo 
confundir a la población queriendo hacer ver que mis visitas al Parla-
mento Europeo tienen más que ver con compromisos políticos que 
con el deseo real de defender al agricultor y a la agricultura valen-
ciana. Menos mal que el sector rural valenciano me conoce y sabe 
cuáles son mis intenciones reales.

¿Qué opina del papel de las organizaciones profesionales 
agrarias en general y de LA UNIÓ en particular?
Las organizaciones profesionales agrarias constituyen entidades 
representativas de los intereses generales de los agricultores y como 
tales fomentaremos la cercanía a las mismas ya que contribuyen 
indudablemente a la profesionalización de la agricultura valenciana y 
a la vertebración del sector agrario. Aunque entendemos que puede 
resultar complicado, desearíamos que las cuestiones que realmen-
te importan a los agricultores y que requieren la colaboración y el 
trabajo conjunto de todos los agentes implicados, dejara al margen 
cualquier tipo de consideración política pues ello facilitaría enorme-
mente la labor de todos.

Numerosas comunidades han realizado procesos electorales 
en el campo, algunas ya bastantes ocasiones. ¿Habrá eleccio-
nes agrarias en la Comunitat Valenciana con este Gobierno?
Es un punto que queremos abordar, articular la manera de cómo 
proceder, quizá comenzando por una ronda de consultas a todas las 
OPAS. No debe ser tan urgente cuando en 45 años de democracia 
nadie ha llevado a cabo iniciativa alguna en la Comunitat Valenciana. 
Por tanto, no es una prioridad inmediata actualmente ni tampoco lo 
ha sido para los diferentes gobiernos que me preceden. Creo que 
es momento de empezar por temas más importantes para el sector, 
más aún con el escaso presupuesto con el que contamos.

¿Qué mensaje trasladaría finalmente a los agricultores y gana-
deros valencianos?
Es necesario e indispensable que el agricultor reciba un precio justo 
a su esfuerzo. Estos principios se deben extender a todo el sector 
agrario y agroalimentario. Nuestra soberanía alimentaria no puede 
estar en manos de otros países. 
Los poderes públicos no pueden hacer una dejación de funciones, 
sino que deben adoptar las medidas que sean necesarias para pro-
teger el producto agroalimentario y hortofrutícola español y valencia-
no, que es de gran calidad y respetuoso con nuestro entorno natural, 
y defender a nuestros agricultores que son un pilar esencial digno del 
mayor reconocimiento.
Protegeremos a nuestros agricultores en todas las instancias con 
especial atención a las plagas que afectan al campo y a los precios 
que reciben los productores. Instaremos al gobierno de España y 
a las instituciones europeas a la protección de nuestros productos 
frente a la competencia desleal de terceros países y también frente a 
la falta de control de cumplimiento de las exigencias de calidad y de 
sanidad de productos importados que compiten deslealmente con 
nuestra producción. Sabemos que el mercado es el que impone las 
reglas, pero nosotros debemos luchar para que la competencia de 
los productos agrarios sea en igualdad de condiciones y siempre sin 
perder de vista nuestro objetivo que es la soberanía alimentaria. 

camp valenciàENTREVISTA AMB...
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Proyecto BOT-VID: desarrollo de un sensor portátil para la 
detección temprana de botrytis cinerea en el viñedo

LA UNIÓ ha recibido el apoyo y la financiación de la Agencia 
Valenciana de la Innovación (AVI) dentro su programa de 

Proyectos Estratégicos de Cooperación para participar como 
socio en el proyecto BOT-VID. El objetivo de este programa de 
la AVI es apoyar el desarrollo de grandes proyectos de I+D+i 
en cooperación entre varios agentes del Sistema Valenciano 
de Innovación, como vía para el desarrollo de soluciones con-
juntas a problemas de interés común. / José Castro. Responsable 

de proyectos de LA UNIÓ. Agente de Innovación

Concretamente, el consorcio de este proyecto está formado 
por cuatro entidades valencianas:

-  Coordinador: Instituto de Biología Integrativa y de Sistemas 
(CSIC - UV). I2SysBio

-  Instituto Agroforestal Mediterráneo - Universitat Politècnica 
de València. IAM-UPV

- VALGENETICS - Green Biotechnology. VALGENETICS

- LA UNIÓ Llauradora i Ramadera. LA UNIÓ.

El proyecto se va a desarrollar durante 24 meses y el inicio fue 
el mes de octubre de 2022.

El objetivo general del proyecto consiste en el desarrollo de un 
sensor portátil para la detección temprana, rutinaria y de bajo 
coste de Botrytis cinerea en el viñedo.

En resumen, lo que se pretende con esta actuación es cubrir 
las necesidades del productor con el objetivo de simplificar la 
detección temprana de las infecciones causadas por el hongo 
B. cinerea antes de que sea evidente la aparición de síntomas, 
disminuyendo de esta manera los costes económicos asocia-
dos a merma en la producción y a la aplicación reiterada de 
tratamientos fitosanitarios preventivos.

Para lograr este objetivo global, se están desarrollando los 
siguientes objetivos específicos integrados en esta propuesta 
(de manera individual y/o coordinada) por los distintos miem-
bros de este consorcio:

-  Obtener plantas de vid infectadas con Botrytis cinerea bajo 
condiciones controladas.

camp valenciàELS PROJECTES DE LA UNIÓ

-  Adecuación de la tecnología fluídica para la detección de 
sRNAs (endógenos y/o derivados del patógeno) capaces de 
actuar como biomarcadores de infección.

-  Optimización del dispositivo de detección bajo condiciones 
controladas y en campo.

-  Adecuación del sensor a las necesidades reales del sistema 
biotecnológico y productivo.

-  Desarrollo de una estrategia integral de escalabilidad y trans-
feribilidad.

Por lo tanto, los resultados originados a partir de este proyec-
to permitirán dotar al sistema productivo valenciano de una 
herramienta tecnológica que permita:

-  Disponer de un SISTEMA DE DETECCIÓN portátil, económi-
co y fácil de usar que se adapta perfectamente a las particu-
laridades de nuestra agricultura.

-  Que el productor pueda detectar de MANERA TEMPRANA la 
presencia de B. cinerea en vid y sin la asistencia de personal 
técnico cualificado.

-  Reducir de manera significativa los tratamientos preventivos 
contra B. cinerea OPTIMIZANDO de esta manera el uso de 
productos FITOSANITARIOS.

Por otra parte, la participación de LA UNIÓ en esta propuesta 
permitirá que los productores tengan acceso a la capacitación 
técnica necesaria para la implementación de este tipo de tec-
nología en sus sistemas productivos.

Finalmente, una vez probados los resultados del proyecto, LA 
UNIÓ también participará muy activamente en la difusión de 
estos, para conseguir que el sensor pueda comercializarse de 
manera sostenible y ahorrar costes en los tratamientos y redu-
cir el impacto medioambiental de los mismos. Además, servirá 
para abrir la innovación y la investigación a otros patógenos y 
a otros cultivos.   
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RELLEU GENERACIONAL// Es proporciona una visió detallada de la situació actual

El Parlament Europeu aprova un informe sobre el relleu 
generacional en les explotacions agrícoles del futur

La Comissió d’Agricultura i Desenvolupament Rural de la 
Unió Europea va aprovar el passat 19 de setembre un infor-

me de pròpia iniciativa que es centra en el relleu generacional 
a les explotacions agrícoles de la Unió Europea. Este informe 
va ser presentat al Ple del Parlament Europeu el 19 d’octubre 
per a la seua discussió i votació. Els eurodiputats van recolzar 
àmpliament esta resolució amb 447 vots a favor, 14 en contra 
i 7 abstencions, la qual cosa subratlla la importància d’abor-
dar l’envelliment de les persones llauradores i la necessitat de 
promoure l’arribada de noves persones al sector. / Redacció

camp valenciàACTUALITAT

L’informe proporciona una visió detallada de la situació actual 
en la UE en relació amb el relleu generacional en l’agricultu-
ra. En 2020, més del 57% dels administradors d’explotacions 
agrícoles tenien almenys 55 anys, mentre que només al voltant 
del 12% tenia menys de 40 anys. Això significa que la majo-
ria de les persones llauradores són majors, i el problema es 
veu encara més agreujat en aquells Estats membres amb una 
baixa proporció de llauradors joves i una alta proporció de llau-
radors per damunt de l’edat de jubilació. La falta d’un relleu 
generacional en l’agricultura planteja serioses preocupacions, 
ja que pot portar a l’abandonament de terres agrícoles i posar 
en risc la sostenibilitat del sector i la suficiència alimentària de 
la Unió Europea.

El document  destaca la importància del relleu generacional en 
termes de sostenibilitat social, econòmica i mediambiental de 
les zones rurals i la seguretat alimentària de la UE. Les perso-
nes llauradores joves i els nous participants sovint estan més 
disposats a introduir innovació en el sector, promoure cadenes 
alimentàries més curtes, adoptar noves tecnologies i aplicar 
pràctiques agrícoles sostenibles, incloent pràctiques agroeco-
lògiques i agricultura orgànica.

No obstant això, existeixen diversos reptes significatius per a 
fomentar el relleu generacional. Els obstacles clau inclouen el 
cost elevat i la disponibilitat limitada de la terra, la baixa rendibi-
litat generalment de les activitats agrícoles, els requisits admi-
nistratius onerosos i la imatge negativa del sector agrícola. A 
més, la PAC actual sovint no facilita l’entrada de persones llau-

radores joves, la qual cosa contribueix a l’augment dels preus 
de la terra.

Per a abordar estos reptes, l’informe insta els Estats membres 
a desenvolupar estratègies coherents i a llarg termini per a pro-
moure el relleu generacional en l’agricultura. Estes estratègi-
es han de combinar una varietat de mesures, com ara suport 
financer, incloent l’ajuda a la instal·lació, exempcions i incentius 
fiscals més amplis, especialment en relació amb la transferèn-
cia de terres, i garantir pensions i protecció social adequades 
per als llauradors joves. A més, es proposa compartir millors 
pràctiques i fomentar la innovació entre els Estats membres, 
simplificar els procediments administratius i regular els mercats 
de terres agrícoles per a promoure l’accés de les persones 
joves a la terra.

L’informe també fa èmfasi en la igualtat de gènere en l’agri-
cultura, insta la Comissió a analitzar i promoure les millors 
pràctiques relacionades amb les dones en el sector agrícola 
i a identificar els obstacles específics de gènere per al relleu 
generacional a les explotacions agrícoles.

A més, es destaca la necessitat d’abordar sectors agrícoles 
propensos a crisis i crear treballs de qualitat en l’agricultura. La 
seguretat i els drets laborals són temes clau per a garantir que 
els llauradors tinguen un equilibri adequat entre la seua vida 
laboral i personal, la qual cosa contribueix a fer que l’agricultura 
siga una opció atractiva per als joves.

En resum, l’informe sobre el relleu generacional a les explota-
cions agrícoles de la UE destaca la importància d’abordar la 
falta de llauradors joves en el sector agrícola. Proporciona una 
visió detallada de la situació actual, els reptes que enfronten 
els joves agricultors i les mesures necessàries per a promoure 
el relleu generacional. L’informe subratlla que el relleu genera-
cional és essencial per a la sostenibilitat de les zones rurals, la 
seguretat alimentària i la innovació en l’agricultura, i enfatitza la 
necessitat de polítiques més sòlides i un entorn propici per al 
seu desenvolupament. 

Accés a l’informe del Parlament Europeu
https://cutt.ly/LwQ8bKuc.
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PRODUCTOS FITOSANITARIOS// Una mayor reducción de uso hubiera sido inasumible

LA UNIÓ se congratula del rechazo por parte del Parlamento 
Europeo al recorte de productos fitosanitarios

LA UNIÓ considera una gran noticia para el sector agrario 
valenciano el rechazo del Parlamento Europeo a la propues-

ta de la Comisión del reglamento que impondría la reducción a 
la mitad del uso de productos fitosanitarios para la protección 
de los cultivos contra enfermedades y plagas. / Redacción

camp valenciàACTUALITAT

La propuesta de reglamento de la Comisión habría puesto, 
de salir adelante, en serias dificultades al sector agrícola para 
mantener en buenas condiciones sanitarias sus producciones. 
De hecho, algunos cultivos sería imposible mantenerlos en sus 
zonas tradicionales al encontrarse implantados en áreas sen-
sibles en las que las prohibiciones serían aún más estrictas.

Para LA UNIÓ, las reducciones del uso de fitosanitarios que 
pretendía imponer la propuesta eran inasumibles para el sector 
si no se destinan recursos científicos, técnicos y financieros 
suficientes para buscar alternativas eficaces y viables en cada 
zona agroclimática y, sobre todo, si estas alternativas no se 
buscan con el consenso de los agricultores. “Sin medir los 
impactos, sin hablar con los productores, sin poner a su dis-
posición las herramientas necesarias, aprobar este reglamento 
habría sido irresponsable”, consideran desde la organización. 
Así lo expresó recientemente tanto a la Comisión como a euro-
diputados españoles en el viaje realizado recientemente a Bru-
selas con este objetivo y en el escrito dirigido a tal fin.

LA UNIÓ recuerda que este reglamento era uno de los pilares 
de la Estrategia de la Granja a la Mesa, derivada a su vez del 
Pacto Verde Europeo. La organización ha reclamado en diver-
sos documentos a la UE y al Gobierno español que se revise la 
hoja de ruta de la implementación de estos planes, que fueron 
gestados antes de la pandemia del covid19, de sus efectos y 
de la crisis bélica en Ucrania. Espera que esto sea una señal de 
que el sentido común empieza a pesar por encima de la doc-
trina ideológica, a la que en este último período nos han tenido 
lamentablemente acostumbrados las instituciones europeas.

LA UNIÓ destaca además los esfuerzos de todo tipo, no solo 
en cuestiones fitosanitarias, que están realizando los agricul-
tores valencianos para proporcionar a los ciudadanos una ali-
mentación sana, de calidad, a precios accesibles y producidos 
de forma sostenible. “Que el Parlamento Europeo haya dicho 
no a este reglamento no es una hecatombe ecológica como 
algunos dicen”, manifiestan. “A los productores de la Unión 
Europea ya se nos exige más y estamos dando más de lo que 
se le exige y lo que da ningún otro productor del mundo”, sub-
rayan. “Las autoridades europeas deberían empezar a pedir lo 
mismo a todos los que colocan sus producciones en nuestros 
mercados y canales de consumo y proteger así nuestro mode-
lo productivo. La reciprocidad debe ser una realidad pronto”, 
reclama.

Petición a eurodiputados

Precisamente, unos días antes de la votación, LA UNIÓ había 
pedido a los eurodiputados españoles, a través de su orga-
nización estatal Unión de Uniones, que votaran en contra del 
reglamento sobre fitosanitarios. La organización alertaba que 
la nueva norma europea continúa siendo limitante para la acti-
vidad agrícola en zonas sensibles con problemas fitosanitarios 
específicos como es la Comunitat Valenciana.

La organización denunciaba además la hipocresía de la Comi-
sión Europea, que plantea una propuesta de reducción de 

fitosanitarios y al mismo tiempo no hace nada por evitar las 
importaciones con fitosanitarios prohibidos en su territorio. En 
este sentido, como último ejemplo, Estados Unidos ha vuelto a 
autorizar el uso del clorpirifos prohibido en la UE desde 2020, 
por lo que, a juicio de Carles Peris, secretario general de LA 
UNIÓ Llauradora, “las autoridades europeas deberían revisar 
el informe contrario a su autorización emitido en su momento 
por la EFSA para no perder competitividad con los producto-
res de terceros países o bien prohibir las importaciones con 
productos tratados con esa materia activa. Los productores 
y consumidores europeos nos merecemos el mismo trato”.  
Peris reclama de este modo coherencia porque los datos de 
interceptaciones en fronteras de la UE con productos que con-
tenían clorpirifos son “demoledores y no podemos continuar 
con esa disparidad de criterios en algo tan importante como 
es el uso adecuado de fitosanitarios”.

LA UNIÓ ha denunciado a lo largo de los últimos meses que 
las administraciones ponen como objetivo de la nueva políti-
ca agraria la sostenibilidad y la soberanía alimentaria, con la 
reducción del 50% de fitosanitarios en el año 2030, pero sin 
tener en cuenta la existencia o no de alternativas de métodos 
de control no químico. Por eso, sin inversión pública en inves-
tigación ni en transferencia tecnológica ni en asesoramiento en 
métodos alternativos al control químico de plagas, enfermeda-
des y malas hierbas, el sector productor queda sin herramien-
tas para combatirlas. En este sentido, recuerda que, de más 
de 1.485 materias activas fitosanitarias registradas, en la Unión 
Europea solo hay 444 admitidas.

LA UNIÓ ya viene alertando hace meses que la nueva norma-
tiva para el uso de fitosanitarios en la Unión Europea compor-
tará una menor productividad de la agricultura porque limita 
el uso de estos productos sin ninguna justificación científica. 
Advierte que la normativa también supondrá una dependen-
cia más grande de las importaciones de alimentos de otros 
países, porque producen con mucho menos respeto para 
el medio ambiente y la seguridad humana y, por lo tanto, la 
contribución a una agricultura menos sostenible en lugar de ir 
en sentido contrario. En cuanto al uso de los fitosanitarios en 
zonas sensibles, la organización defiende que se siga aplican-
do la normativa actual, que ya prevé obligaciones respecto a 
estos productos para evitar la contaminación de las aguas.  
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Avanços en l’etiquetatge 
digital de productes fertilitzants

En un pas significatiu cap a la millora de l’eficiència i la 
reducció de costos en el sector de productes fertilitzants 

a la Unió Europea (UE), el Consell ha adoptat la seua posició 
sobre la proposta de Reglament relatiu a l’etiquetatge digital 
d’estos productes. Esta iniciativa busca modificar el Regla-
ment (UE) 2019/1009 amb l’objectiu de millorar la llegibilitat de 
les etiquetes, facilitant així un ús més eficient dels productes 
fertilitzants, alhora que simplifica les obligacions d’etiquetatge 
per als proveïdors i redueix els costos per al sector. / Redacció

Segons la posició adoptada pel Consell Europeu, els objectius 
fonamentals del Reglament modificat es centren en la introduc-
ció de millores que busquen assolir un equilibri adequat entre 
avançar cap a la digitalització de les etiquetes per als opera-
dors econòmics i prevenir possibles problemes d’informació 
per als usuaris finals. S’hi tenen en compte les competències 
digitals i les limitacions de connectivitat que algunes persones 
llauradores podrien enfrontar.

La proposta de la Comissió, que es basa en la revisió del 
Reglament (UE) 2019/1009, advoca per permetre als prove-
ïdors de productes fertilitzants comunicar la informació de 
l’etiquetatge en format físic, digital o una combinació de tots 
dos. Destaca l’opció d’utilitzar un format exclusivament digital 
en casos específics, com quan els productes fertilitzants es 
venen sense envàs o a operadors econòmics que no siguen 
usuaris finals.

El mandat del Consell aclareix l’obligació de proporcionar una 
etiqueta física per als productes destinats als usuaris finals, inde-
pendentment de si es venen amb o sense envàs. Es racionalit-
zen els requisits per a les etiquetes digitals, evitant una càrrega 
administrativa excessiva. Elements com la quantitat del producte 
i la data de producció es tornen no obligatoris en l’etiqueta digi-
tal, proporcionant flexibilitat per adaptar-se a canvis freqüents.

Millor traçabilitat i informació per a les persones  
consumidores
Per a millorar la traçabilitat i equiparar condicions amb els dis-
tribuïdors locals, el mandat del Consell fa obligatòria la inclu-
sió d’informació sobre l’importador en les etiquetes digitals. 
També estableix l’obligació de col·locar etiquetes físiques en 
un lloc visible al punt de venda per garantir l’accés a informació 
essencial, especialment per a aquells amb limitacions digitals 
o accés limitat a internet.

Procés i pròxims passos
El mandat de negociació adoptat formalitza la posició negocia-
dora del Consell, proporcionant un mandat per a les negociaci-
ons amb el Parlament Europeu, que es preveu que comencen 
tan prompte com este últim adopte la seua posició. Este avanç 
s’afegeix als esforços continus de la UE per implementar l’eti-
quetatge digital en diversos sectors, amb l’objectiu de simplifi-
car les obligacions i reduir els costos associats.

Conclusió
La proposta d’etiquetatge digital de productes fertilitzants a la 
UE marca un avanç important cap a l’eficiència, la simplificació 
i l’adaptació a les demandes digitals en el sector agrícola. Este 
enfocament equilibrat entre la digitalització i l’accessibilitat per 
a tots els usuaris finals representa un pas endavant en l’evolu-
ció de les regulacions europees, buscant facilitar el procés de 
compra i garantir informació clara i precisa per les persones 
llauradores.  

UE// El Consell Europeu adopta la seua posició
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Esmenes de LA UNIÓ als pressupostos agraris 2024 per a destinar 
quasi 10 milions d’euros a polítiques directes per al camp

LA UNIÓ Llauradora i Ramadera ha presentat a tots els grups 
parlamentaris de les Corts diverses esmenes als pressupos-

tos agraris de 2024, en les quals proposa destinar quasi 10 
milions d’euros per a polítiques de suport directe als llauradors 
i ramaders de la Comunitat Valenciana. / Redacció

L’organització proposa una sèrie de modificacions en els pres-
supostos de la Conselleria d’Agricultura, Ramaderia i Pesca 
per a destinar 9,9 milions d’euros a mesures socioeconòmi-
ques que beneficien a les persones llauradores i ramaderes de 
la Comunitat Valenciana en un moment on la situació producti-
va no és la més pròspera pels efectes de la sequera que afecta 
la rendibilitat de les explotacions agràries i al que cal unir les 
conseqüències sobre els costos pel conflicte bèl·lic a Ucraïna 
que afecta la seua competitivitat, al costat de la pujada dels 
costos de producció.

LA UNIÓ confia que els grups parlamentaris de Les Corts 
siguen sensibles i assumisquen les 15 esmenes presentades 
per a incorporar-se al pressupost de la Conselleria d’Agricul-
tura de 2024. “Si realment vol posar en pràctica el nou Govern 
autonòmic tot el que han declarat els seus responsables 
durant els últims mesos sobre la necessitat de millorar la situ-
ació d’un sector clau per a l’economia valenciana i, sobretot, 
de les persones llauradores i ramaderes, haurien d’apostar per 
eixes polítiques de suport als productors”, assenyala Carles 
Peris, secretari general de LA UNIÓ.

Les esmenes de LA UNIÓ són molt diverses i variades. Entre 
elles destaquen la necessitat d’elaboració d’un mapa agronò-
mic, la implantació del quadern digital d’explotació, una ajuda 
a les explotacions prioritàries, la recuperació d’explotacions 
afectades per incendis, impuls de l’Agència Valenciana d’In-
formació i Control Alimentari (AVICA), digitalització del sector 
productor agrari, reestructuració del sector de l’ametla en 
secà, suport als productors de raïm de vinificació i olivar de 
secà, suport per a les explotacions de cirera de tota la Comu-
nitat Valenciana, compensació per danys avifauna en l’arròs o 
campanya de promoció dels cítrics valencians. També sol·li-
cita LA UNIÓ una millora de les condicions dels treballadors 
temporers o la creació d’un Consell Agrari que permeta iniciar 
un procés electoral en el camp valencià.

RESUM ESMENES DE LA UNIÓ

Ajuda a les explotacions prioritàries: Es proposa establir 
una ajuda anual mínima de 6.000 euros per als titulars d’explo-
tacions agràries prioritàries. Aquesta iniciativa cerca recolzar i 
mantindre les explotacions que complisquen amb uns certs 
criteris, assegurant la seua viabilitat i contribuint significativa-
ment al sosteniment de l’activitat agrària de les persones pro-
fessionals del sector.

Suport als productors de raïm de vi i olivera de secà: La 
invasió d’Ucraïna ha tingut un impacte negatiu en els sectors 
agraris de la Comunitat Valenciana, acrescut per una pujada 
de costos del 50%, la sequera de dues campanyes i una ines-
tabilitat comercial. Específicament, els sectors vitivinícoles i de 
l’olivar tenen collites reduïdes i problemes de comercialització. 
Malgrat això, les mesures governamentals no han proporcionat 
suport a aquests productors, i es proposa una ajuda excepcio-
nal directa per a compensar les conseqüències econòmiques 
negatives.

Reestructuració sector ametla en secà: L’ametla repre-
senta un pilar fonamental en l’agricultura valenciana, però 
s’enfronta a desafiaments significatius que requereixen una 
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intervenció estratègica. Es caracteritza per ser majoritàriament 
de secà, envellit, convencional, amb baixos rendiments i varie-
tats poc productives i atractives comercialment. Per a abordar 
aquests problemes, es proposa la implementació d’un Pla de 
Reestructuració Sectorial de caràcter pluriennal, abordant la 
renovació del cultiu, la promoció de varietats més productives, 
i l’estímul de pràctiques agrícoles sostenibles per a assegurar 
la sostenibilitat i competitivitat a llarg termini.

Compensació per danys avifauna en l’arròs: Diferents 
espècies d’aus causen danys anualment en diferents fases del 
cultiu de l’arròs. Es pretén compensar als productors d’arròs 
per eixes pèrdues ocasionades per l’activitat d’aquestes aus, 
que no estan subjectes al control cinegètic.

Suport a totes les explotacions de cirera: Mentre la Con-
selleria d’Agricultura únicament contempla donar suport a les 
explotacions situades a Alacant, LA UNIÓ proposa que les 
ajudes s’estenguen a la resta d’explotacions de cirera de la 
Comunitat Valenciana.

Campanya de promoció dels cítrics valencians: La inicia-
tiva, impulsada en 2023 per la Generalitat Valenciana i duta a 
terme a través de la IGP Cítrics Valencians i la marca “Taronja de 
València”, va aconseguir la participació de diverses cadenes de 
supermercats i hipermercats. Per a mantindre i expandir aquesta 
promoció, és crucial garantir la seua continuïtat i el compromís 
continu de les cadenes de distribució que s’han sumat.

Implantació del Quadern Digital d’Explotació: La imple-
mentació obligatòria del Quadern Digital d’Explotació ha 
generat controvèrsia i resistència. Les crítiques d’organitzaci-
ons sectorials i algunes Comunitats Autònomes van portar al 
Govern a proposar canvis legislatius. Es preveu una implan-
tació progressiva a partir de l’1 de gener de 2024, de manera 
voluntària, i obligatòria a partir de 2025. La falta de capaci-
tació digital, especialment entre llauradors d’edat avançada, 
ha impulsat la necessitat d’un pla de formació contínua per a 
assegurar l’adaptació generalitzada a aquesta nova eina admi-
nistrativa.

Elaboració del mapa agronòmic: El Mapa Agronòmic de la 
Comunitat Valenciana és una eina informativa fonamental per a 
recolzar una gestió agrícola i agropecuària sostenible, confor-
me al que s’estableix en la Llei d’estructures agràries. L’accés 
a la informació continguda en el mapa agrari ha de ser facilitat 
tant al públic en general com als diversos actors vinculats al 
sector agrari. Això s’aconsegueix mitjançant l’ús de tecnologi-
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es de la informació i comunicació que permeten la integració 
i consulta de dades. Un enfocament prioritari consisteix a uti-
litzar eines de codi obert i d’ús lliure.

Impuls de l’Agència Valenciana d’Informació i Control 
Alimentari (AVICA): Aquesta agència, que ha d’exercir un 
paper crucial a millorar la transparència de la cadena ali-
mentària a nivell autonòmic i reforçar la vigilància i inspecció 
en les transaccions agroalimentàries, requereix una dotació 
pressupostària suficient per a la seua operativitat. A més, es 
destaca la seua importància en el desenvolupament de la Llei 
que impulsa la creació del Registre d’Operadors, Contractes i 
altres Relacions Jurídiques Agràries.

Digitalització del sector productor agrari: Es busca impul-
sar la digitalització en el sector agrari valencià mitjançant la 
creació d’una xarxa de Hubs agraris gestionats per entitats 
agràries, però supervisats per l’administració agrària per a 
proporcionar l’impuls inicial. Aquests Hubs tindran la funció 
d’oferir formació en digitalització al sector agrari, difondre les 
novetats tecnològiques i implementar, formar i assessorar en 
l’adopció del quadern digital d’explotació.

Recuperació d’explotacions afectades per incendis: Es 
proposa assignar una partida pressupostària per a donar 
suport a la recuperació de les parcel·les i explotacions rama-
deres afectades. Aquesta mesura busca impulsar la recupera-
ció de la capacitat productiva d’aquestes àrees després dels 
incendis.

Millora de les condicions dels treballadors temporers: 
Es proposa destinar més fons del pressupost de 2023 per a 
contractar personal temporer en campanyes agrícoles cruci-
als i de curta duració. La reducció pressupostària proposada, 
especialment en condicions d’habitatge i altres costos labo-
rals, podria afectar negativament els llauradors, ja que molts 
operen prop del límit de rendibilitat.

Creació del Consell Agrari a través procés electoral: 
Impulsar un procés per a mesurar la representativitat de les 
Organitzacions Agràries i la creació del Consell Agrari de la 
Comunitat Valenciana mitjançant una llei específica. Aquest 
consell actuarà com un òrgan institucional per a canalitzar la 
participació de les organitzacions en la formulació de políti-
ques agràries i de desenvolupament rural.

ANÀLISI DELS PRESSUPOSTOS DE LA UNIÓ

El sector agroalimentari continua perdent pes específic dins 
dels pressupostos globals del pròxim any i únicament repre-
sentarà el 1,16% quan per a enguany era el 1,24%. En la sèrie 
histórica, des de 2002 no havia tingut un percentatge tan baix 
l’agricultura i ramaderia respecte al conjunt pressupostari de 
la Generalitat Valenciana.

El pressupost de la Conselleria d’Agricultura, Ramaderia 
i Pesca per a 2024 és de 344.544.780 euros, la qual cosa 
suposa una reducció del 0,5% sobre el de 2023. És la secció 
número 10 del rànquing de tot el pressupost de la Generali-
tat Valenciana per darrere de la Secció “Despeses diverses” 
quant a pressupost total per Conselleria/secció. Si es pren en 
consideració el rànquing de variació percentual del pressu-
post, la Conselleria d’Agricultura és la Secció número 15 de 
les 19 Seccions que hi ha. En baixar el 0,5%, Agricultura és la 
primera de les quals menys baixa, però queda per darrere per 
exemple del pressupost de Seccions com les Corts, Consell 
Jurídic Consultiu, Consell Valencià de Cultura, CES, Acadèmia 
Valenciana de la Llengua, etc.

Mentre que els pressupostos de la Generalitat destinaran una 
mitjana de 5.640,92 euros a cada ciutadà valencià, d’eixos sol 
dedicarà 65,37 euros per valencià al sector agrari. Si al pressu-
post de cada Capítol (Direcció General…) li llevem la despesa 
dedicada a personal i a despeses corrents de funcionament, 

només hi ha 162.376.400 euros per a invertir en actuacions 
sectorials. Això suposa disposar de més de 16 milions d’euros 
menys que l’any passat. La despesa de personal i despesa de 
funcionament respecte al pressupost passa de ser el 37,91% 
en 2023 al 38,50% en 2024. Quasi 0,40 cèntims de cada euro 
del pressupost agrari es destinen a pagar personal i despeses 
de funcionament.

Alguns altres aspectes que destacar del pressupost ja d’una 
forma més detallada és la inclusió d’una línia nova per a aug-
mentar la base territorial de les explotacions agràries dotada 
amb 6,4 milions d’euros. També s’obri una partida pressu-
postària per a pal·liar els danys en agricultura provocats per la 
fauna cinegètica, encara que amb una partida pressupostària 
totalment insuficient de 50.000 euros.

S’incrementa fins als 32 milions d’euros el pressupost destinat 
a subvencionar les assegurances agràries que valora LA UNIÓ 
de manera positiva, tot i que no suposa que s’incrementen 
els percentatges de subvenció per a 2024. El capítol 2 del 
programa d’Agricultura i Ramaderia, que és d’on es finança la 
major part de la Sanitat Vegetal, s’incrementa en 9,6 milions 
d’euros fins a situar-se en els 37 milions d’euros. També cal 
agrair el manteniment de la partida per a competitivitat rama-
dera. Aquests tres aspectes: assegurances agràries, sanitat 
vegetal i competitivitat ramadera eren una petició expressa 
de LA UNIÓ, ja traslladades a Conselleria al juliol i en les dues 
reunions mantingudes amb el conseller José Luis Aguirre.

Hi ha una línia pressupostària amb 2 milions d’euros destina-
da a mesures extraordinàries per a pal·liar pèrdues produïdes 
per crisi de mercats, destinada a persones físiques i jurídi-
ques per a pal·liar pèrdues produïdes per crisi de mercat, i 
un altre milió d’euros per a fer costat a empreses amb dificul-
tats per pertorbació de mercats. El pressupost de l’IVIA pateix 
una retallada de més del 5% (més d’1 milió de €), sobretot en 
inversions reals. Com a aspecte positiu, el capítol de personal 
té un lleuger augment de 758.000 euros, important perquè és 
la clau per a mantindre a bons investigadors en l’IVIA i captar 
talent per a atraure-ho. La partida pressupostària del Consell 
de l’Horta de València pateix una retallada pressupostària de 
quasi el 44% i es deixa el mínim per a mantindre el personal i 
una xicoteta partida de 155.000 euros perquè les comunitats 
de regants facen obres de millora del reg tradicional, però de 
facto suposa establir les bases de la seua supressió sense ni 
tan sols consultar al sector agrari afectat.

Carles Peris, secretari general de LA UNIÓ, creu que la Gene-
ralitat ha de prestar més interés, no de paraula sinó amb fets, al 
sector agrari valencià si ho considera estratègic per a l’econo-
mia o el medi ambient, “perquè en cas contrari els llauradors i 
ramaders valencians no podran eixir de la greu crisi en perdre 
competitivitat i capacitat inversora, amb la consegüent pèrdua 
de rendibilitat en les seues explotacions”. Peris insisteix que és 
un pressupost continuista en una línia descendent i ineficaç per 
a fer front a la situació d’un sector estratègic per a la societat 
valenciana, tant des del punt de vista econòmic (producció, 
exportació, creació llocs de treball, indústria auxiliar, etc.), com 
des del punt de vista social per a fixar a la població en el territori 
o mediambiental com a conservador del paisatge”. 
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SIEX// Análisis de una herramienta integral

El Sistema de Información de Explotaciones Agrícolas: una 
revolución en la gestión sectorial

El Sistema de Información de Explotaciones Agrícolas, gana-
deras y de la producción agraria (SIEX) se presenta como 

una gran herramienta integral con la misión de brindar servicio 
no solo para la gestión de la PAC, sino también para todo el 
Ministerio de Agricultura y para las comunidades autónomas, 
en apoyo a la gestión de sus políticas sectoriales agrícolas y 
ganaderas. Además, el SIEX desempeñará un papel funda-
mental en el cumplimiento y seguimiento de las estrategias “de 
la granja a la mesa” y de “biodiversidad”, en el marco del Pacto 
Verde Europeo. / Ricard Ballester

camp valenciàACTUALITAT

Objetivos del SIEX: Simplificación y Apoyo Empresarial

Este sistema tiene como objetivos primordiales la simplifica-
ción de las comunicaciones entre personas agricultoras, gana-
deras y la administración. Busca que la información requerida 
por la normativa se facilite de manera única, eliminando redun-
dancias y optimizando el proceso. A su vez, el SIEX aspira 
a convertirse en una herramienta de apoyo para la gestión 
empresarial de las explotaciones, permitiendo a los producto-
res acceder a información detallada sobre sus propias explo-
taciones y compararla a nivel nacional.

Componentes y Conexiones del SIEX

El SIEX es un complejo entramado de bases de datos y registros 
administrativos interconectados que alberga información detallada 
sobre todas las explotaciones agrarias y empresas relacionadas 
en España. Se compone de dos partes principales: el Componen-
te AGE, una plataforma de la Administración Central que constitu-
ye el SIEX; y el Componente Autonómico, que incluye los Registros 
de Explotaciones Agrícolas (REA) y el Cuaderno Digital de Explota-
ción (CUE) a nivel de cada comunidad autónoma.

Normativa Reguladora del SIEX

La normativa que rige el SIEX está establecida en el Real Decre-
to 1054/2022, de 27 de diciembre, que regula el sistema de 
información de explotaciones agrícolas y ganaderas, la produc-
ción agraria, el Registro Autonómico de Explotaciones Agrícolas 
(REA), y el Cuaderno Digital de Explotación Agrícola (CUE). Esta 
normativa, detallada y exhaustiva, proporciona las bases legales 
para la implementación y funcionamiento del SIEX.

En la disposición final séptima de este Real Decreto se men-
ciona la Orden Ministerial (APA/204/2023), que especifica el 
contenido mínimo del REA y el CUE, así como la cronología 
de integración de fuentes de información. La Resolución del 
secretario general de Agricultura y Alimentación del 25 de 
mayo hace referencia al Documento Técnico de Coordinación 

SIEX, detallando la obligatoriedad de los campos a cumpli-
mentar en base a la normativa.

Registro de Explotaciones Agrarias (REA):  
Acceso y Funciones

El Registro de Explotaciones Agrarias (REA) es un registro 
autonómico en formato electrónico que contiene información 
general sobre las explotaciones agrarias y sus unidades de 
producción. Bajo la autoridad competente de cada comuni-
dad autónoma, este registro incluye datos obligatorios según 
la normativa del SIEX y otros datos de carácter opcional adicio-
nal desarrollados por cada comunidad autónoma.

Las personas agricultoras y ganaderas pueden acceder al REA 
para consultar la información de su explotación y realizar trámi-
tes administrativos. La inscripción en el REA se realiza automá-
ticamente con los datos de las Solicitudes Únicas, solicitudes 
REGEPA y otros registros sectoriales existentes. Además, 
aquellos que inicien una nueva actividad agraria deben de ins-
cribir su explotación en un plazo máximo de un mes desde el 
inicio de dicha actividad.

Es importante mantener actualizado el REA, donde se puede acce-
der continuamente, porque no se podrá cumplimentar el cuaderno 
digital de la explotación en aspectos como cultivos, edificaciones o 
maquinaria si previamente no está anotado todo el REA.

Beneficios de Utilizar el SIEX y el REA

El uso del SIEX y, en particular, del REA, conlleva ventajas sig-
nificativas tanto para las personas agricultoras como para la 
administración. Para las primeras, implica una mayor calidad 
de la información y menos trabajo, ya que muchos datos se 
generan automáticamente a partir de información existente. 
Para la administración, supone una gestión más eficiente, con 
validaciones cruzadas, trámites más rápidos y coherencia 
entre las diferentes aplicaciones.

Delimitación Gráfica de Cultivo (DGC)  
y Unidad Homogénea de Cultivo (UHC)

En el ámbito del SIEX, la unidad mínima de trabajo es la Delimita-
ción Gráfica de Cultivo (DGC), que se define como la parte de la 
superficie utilizada para un determinado cultivo, sistema de explo-
tación u otra práctica agraria pertinente, situada dentro de los lími-
tes de un recinto SIGPAC. Por otro lado, la Unidad Homogénea 
de Cultivo (UHC) agrupa varias DGC y facilita la cumplimentación 
del cuaderno, aunque no es una geometría estable en el tiempo.

Conclusiones

El SIEX se presenta como un hito en la gestión agrícola y 
ganadera, con el potencial de transformar la forma en que se 
recopila, gestiona y utiliza la información en el sector. Su imple-
mentación no solamente busca cumplir con las exigencias de 
la PAC y las estrategias europeas, sino que aspira también a 
poder mejorar la eficiencia y la competitividad de las explo-
taciones agrarias en España. A medida que se avance en la 
aplicación del SIEX, se espera que este sistema contribuya al 
desarrollo sostenible, la transparencia y la toma de decisiones 
informada en el ámbito agrícola y ganadero.

LA UNIÓ gestionará la inclusión en el REA a través de su red 
de oficinas para facilitar esta gestión a quien deba realizar el 
registro de su explotación. 
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PAC// Com saber si va pel camí correcte?

Catàleg d’Intervencions de la PAC: marca el camí cap a una 
agricultura europea sostenible

La PAC és una peça fonamental per a la sostenibilitat i el futur 
de l’agricultura a Europa. Però, com saber si va pel camí 

correcte? La resposta a esta pregunta es troba al Catàleg d’In-
tervencions de la PAC, una ferramenta en línia que ofereix un 
cop d’ull detallat als plans estratègics de la PAC implementats 
pels Estats membres de la UE. / Redacció

camp valenciàACTUALITAT

La implementació dels plans estratègics de la PAC va comen-
çar l’1 de gener de 2023, i els primers pagaments directes dins 
del marc de la PAC 2023-27 van començar el 16 d’octubre 
de 2023. Cada país de la UE ha dissenyat un pla estratègic 
que aborda les seues necessitats específiques, però al mateix 
temps contribueix als objectius comuns de la UE i a l’ambiciós 
Pacte Verd Europeu.

El Catàleg d’Intervencions de la PAC és la ferramenta de cerca 
en línia que enumera totes les intervencions previstes en els 
plans estratègics de la PAC dels països membres. S’actualitza-
rà periòdicament per a reflectir qualsevol modificació introduïda.

Cada intervenció en el catàleg està enllaçada a objectius espe-
cífics, productes i indicadors de resultats concrets. La legisla-
ció de la PAC estableix 44 indicadors de resultats vinculats a 
nou objectius específics.

Un aspecte important que es mostra en el catàleg és la des-
pesa associada a cada intervenció, tant a nivell de la UE com 
dels fons nacionals. Això ofereix transparència sobre com es 
distribueixen els recursos financers per a cada objectiu.

La Comissió Europea s’ha compromés a proporcionar informació 
sense precedents sobre els plans estratègics de la PAC, la seua 
implementació i la seua contribució als objectius de la UE. Esta 
informació permet a les autoritats nacionals, experts, parts inte-
ressades, investigadors i altres interessats avaluar el progrés de 
cada intervenció cap als seus objectius i determinar si la PAC va 
en la direcció correcta.

És important destacar que l’eficiència i eficàcia de les decisions 
dels països en relació a la PAC han de considerar-se en el context 
de diverses variables, com l’estructura agrícola, els desafiaments 
ambientals, requisits reglamentaris i problemes específics de 
cada país.

El catàleg es divideix en tres panells: el primer presenta els objectius 
estatals de cada país de la UE en els seus plans, el segon ofereix 
informació detallada sobre l’assignació financera de les interven-
cions a objectius específics de la PAC, i el tercer proporciona una 
descripció completa de cada intervenció, incloent la despesa i els 
resultats previstos a nivell de la UE i segons els plans de la PAC.

En resum, el Catàleg d’Intervencions de la PAC és una ferramenta 
valuosa que permet a tots els interessats seguir de prop la imple-
mentació de la PAC i avaluar si està en el camí correcte per a 
aconseguir una agricultura europea més sostenible i en línia amb 
els objectius del Pacte Verd Europeu. 

METEOROLOGÍA// Más afectación en los cultivos que se encuentran en campaña de recolección

LA UNIÓ señala que el fuerte temporal de viento provocó 
daños importantes en numerosos cultivos

LA UNIÓ Llauradora informa que el temporal de viento de 
finales de octubre y principio de noviembre causó daños 

importantes en bastantes cultivos del campo valenciano 
debido a las fuertes ráfagas con las que sopló. Los cultivos 
donde se observan mayores daños son los que se encuen-
tran en la actualidad en plena campaña de recolección como 
es el caso de caqui, aguacate, cítricos, aceitunas y el perelló 
de la Marina Alta. / Redacción

Los daños que se detectan son tanto por caída de la fruta o 
impacto en las mismas que las deprecia comercialmente o 
por rotura de ramas y brotaciones.

En el cultivo del caqui, en plena campaña de recolección, 
conducirá a un destrío elevado porque cualquier ligero golpe 
provoca que ya no sirva para su comercialización.

Cabe señalar que el viento es un riesgo meteorológico 
cubierto por el actual sistema de seguros agrarios. LA UNIÓ 
solicitó a Agroseguro la rápida peritación de los daños en las 
parcelas siniestradas.

Del mismo modo, la organización pedirá una serie de medi-
das para los agricultores afectados. Entre ellas ayudas 

directas, la condonación del IBI de las parcelas cultivadas 
y construcciones presentes en ellas, la bonificación de las 
cuotas de la Seguridad Social durante un año, el estableci-
miento de préstamos con interés subvencionado y también 
una serie de actuaciones y ayudas para las cooperativas 
comercializadoras afectadas.

Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ Llauradora, indi-
ca que “este temporal de viento llegó en muy mal momento y 
se une a aforos de cosechas ya muy bajos en los cultivos por 
los problemas meteorológicos anteriores, por lo que puede 
haber problemas comerciales en determinados momentos si 
la merma final de producción es importante”.  

Accés al Catàleg d’Intervencions de la 
PAC: https://acesse.dev/BqzYN
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camp valenciàACTUALITAT

La Unió Europea en breu

COP28: Eurodiputats insten a l’acció global per a 
reforçar compromisos climàtics

La COP28, la Conferència de les Nacions Unides sobre 
el Canvi Climàtic, s’apropa i els líders de la Unió Europea 
estan decidits a marcar una diferència significativa en la 
lluita contra el canvi climàtic. En una reunió recent del 
Comitè de Medi Ambient, els eurodiputats van adoptar 
resolucions clau que establixen les seues demandes per a 
la COP28. Amb 56 vots a favor, nou en contra i una absten-
ció, es va fer evident que l’acció climàtica és una prioritat 
per a la Unió Europea.

Energia renovable i eficiència energètica

Els eurodiputats donen suport a un objectiu global en la 
COP28: triplicar l’energia renovable i duplicar l’eficiència 
energètica per a 2030. Això va de la mà amb una eliminació 
gradual dels combustibles fòssils, inclosa la suspensió de 
totes les noves inversions en l’extracció de combustibles 
fòssils. Este enfocament és essencial per a accelerar la 
transició cap a fonts d’energia més netes i sostenibles.

Contribucions financeres contínues i majors

Una de les resolucions més importants adoptades fa referèn-
cia a la finançament climàtic. Els països desenvolupats, inclo-
sa la Unió Europea i els seus estats membres, estan cridats 
a garantir que es complisca l’objectiu anual de finançament 
climàtic de 100 mil milions de dòlars en 2023. A més, s’espera 
que treballen en un objectiu posterior a 2025 que supere esta 
xifra. Això demostra el compromís de la UE per a complir les 
seues responsabilitats financeres en la lluita contra el canvi 
climàtic. També s’ha reiterat la sol·licitud del Parlament Euro-
peu d’un mecanisme de finançament públic específic de la UE 
per a donar suport als compromisos de finançament climàtic 
de la Unió.

Fons de pèrdues i danys i fi dels subsidiaris als com-
bustibles fòssils

Un altre punt important és la crida per fer operatiu el fons 
de pèrdues i danys, que serà vital per a les nacions que 
pateixen els efectes més greus del canvi climàtic. Els euro-
diputats enfatitzen que tots els principals emissors, incloent 
els països de la UE, han de contribuir justament a aquest 
fons. Això és un pas essencial per a abordar les desigual-
tats en els impactes del canvi climàtic.

En un esforç per combatre les emissions de gasos d’efecte 
hivernacle, es demana posar fi a tots els subsidiaris direc-
tes i indirectes als combustibles fòssils. Estos combusti-
bles són els principals contribuents al canvi climàtic i, per 
tant, la seua eliminació és una prioritat. La resolució insta 
tant a nivell de la UE com a nivell estatal a posar fi a estos 
subsidiaris tan prompte com siga possible i a més tardar 
en 2025.

Impulsar l'ambició col·lectiva en el Balanç Global de 
l'Acord de París

L'objectiu principal de la COP28 és dur a terme el Balanç 
Global de l'Acord de París, que es realitza cada cinc anys. 
Els eurodiputats van subratllar que este esdeveniment és un 
moment crucial per a impulsar l'ambició col·lectiva en matè-
ria d'acció climàtica i suport. És un recordatori que el món no 
està fent prou per a abordar el canvi climàtic i els seus efectes 
devastadors.
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Els eurodiputats reconeixen la interconnexió entre les crisis 
climàtiques i de biodiversitat. Per a aconseguir els objectius 
de l'Acord de París, és essencial restaurar la naturalesa. Es 
destaca la importància de protegir, conservar i restaurar la bio-
diversitat en una varietat d'àrees, des dels sòls i els boscos fins 
als ecosistemes agrícoles i els oceans.

Finalment, la resolució crida a un major esforç en una sèrie 
de sectors, incloent la reducció de la contaminació plàstica, la 
reducció de les emissions de metà, la reducció de les emissi-
ons del transport marítim i l'aviació internacionals, l'agricultura 
i la defensa.

Descens històric en el consum d'antimicrobians en animals: 
Europa assolix una fita en la lluita contra la resistència bac-
teriana

En un assoliment sense precedents, el consum d'antimicrobi-
ans en animals ha assolit el seu nivell més baix en la història 
d'Europa. Els països del continent han reduït significativament 
les vendes d'antibiòtics veterinaris, minimitzant així el risc de 
desenvolupament de resistència bacteriana en persones i 
animals. Segons dades recopilades de 25 països, les vendes 
generals d'antibiòtics veterinaris han disminuït en un impressi-
onant 53% entre 2011 i 2022, assenyalant una fita en la lluita 
contra la resistència antimicrobiana.

Estos resultats es destaquen en el tretzè informe anual sobre 
la Vigilància Europea del Consum d'Antimicrobians Veterinaris 
2009-2023. Durant el mateix període, les vendes de classes 
d'antibiòtics crítics en medicina humana per a ús veterinaris 
han experimentat notables decreixements.

Les vendes de cefalosporines de tercera i quarta generació 
van caure un 49%, les polimixines un 81%, les fluoroquinolones 
un 25%, i les quinolones van disminuir en un 90%. Aquests 
resultats subratllen la importància d'un ús prudent i respon-
sable dels antibiòtics, especialment aquells amb un impacte 
potencial en la salut pública, segons la categorització del Grup 
ad hoc d'experts en assessorament sobre antimicrobians.

L'Agència Europea de Medicaments (EMA) ha supervisat de 
prop les vendes d'antimicrobians veterinaris a Europa a través 

del projecte ESVAC des de 2009. Inicialment llançat amb la 
participació voluntària de 9 països, el projecte ha experimentat 
un creixement considerable i compta ara amb la col·laboració 
de 31 països europeus en 2022.

ESVAC ha estat fonamental per recopilar dades fiables sobre 
els antimicrobians utilitzats en animals, proporcionant informa-
ció valuosa sobre l'impacte de les mesures implementades per 
fomentar un ús prudent. Este projecte, considerat un èxit euro-
peu, arribarà al seu fi en 2023, i l'EMA publicarà l'últim informe 
ESVAC amb dades de 2022. La importància del projecte es 
reflecteix en la seva integració en la legislació de la Unió Euro-
pea, fent que la recopilació de dades sigui obligatòria per a tots 
els països de la UE, no només en termes de vendes de produc-
tes veterinaris antimicrobians, sinó també per a l'ús d'antimicro-
bians en animals en els pròxims anys. El primer informe que 
inclourà dades de vendes i ús de 2023 es publicarà en 2025.

L'informe més recent d'ESVAC també destaca els avanços rea-
litzats cap als objectius establits en l'Estratègia De la Granja a 
la Taula de la Comissió Europea. En 2022, els 27 Estats mem-
bres de la UE han superat lleugerament la meitat de l'objectiu 
de reducció del 50% establert per a 2030 en comparació amb 
2018. Esta fita demostra que els països estan en el bon camí 
per complir amb els objectius de l'estratègia, marcant un pro-
grés significatiu en la protecció de la salut pública i la preser-
vació de l'eficàcia dels antimicrobians.

camp valenciàACTUALITAT

Restauració de la biodiversitat i contribucions sectorials

El Parlament Europeu ha adoptat la seua posició sobre la 
nova normativa sobre envasos, per a frenar l'incessant aug-
ment de les deixalles i impulsar la reutilització i el reciclat-
ge. Els eurodiputats van aprovar l'informe, que constitueix 
el mandat del Parlament per a les negociacions amb els 
Governs de la UE, per 426 vots a favor, 125 en contra i 74 
abstencions.

A més dels objectius globals de reducció d'envasos pro-
posats en el reglament (5% per a 2030, 10% per a 2035 i 
15% per a 2040), els eurodiputats volen establir objectius 
específics per als envasos de plàstic (10% per a 2030, 15% 
per a 2035 i 20% per a 2040). Els eurodiputats també pro-
posen prohibir la venda de bosses de plàstic molt lleugeres 
(de menys de 15 micres), llevat que el seu ús siga necessari 
per raons d'higiene o que servisquen com a embalatge per 
a aliments solts, per a ajudar a previndre el desaprofitament 
alimentari. També plantegen limitar en gran manera l'ús de 
determinats formats d'embalatge d'un sol ús, com els pro-
ductes d'higiene en miniatura dels hotels i l'embolcall per a 
maletes en els aeroports.

Per a evitar efectes adversos per a la salut, el ple demana 
que es prohibisca l'ús de químics de llarga permanència, 
(substàncies perfluoroalquiladas i polifluoroalquiladas, PFAs, 
en anglés) i el Bisphenol A en els envasos per a ús alimentari.

L'objectiu dels eurodiputats és aclarir els requisits per a la reu-
tilització o emplenat dels envasos. Els distribuïdors finals de 
begudes i menjar per a portar en el sector de serveis alimen-
tosos, com a hotels, restaurants i cafeteries, han de donar als 
consumidors l'opció de portar el seu propi recipient.

Les noves normes exigeixen que tots els envasos siguen 
reciclables, complint criteris estrictes que hauran de defi-
nir-se via legislació secundària. Hi haurà algunes exempci-
ons temporals, per exemple, per als envasos alimentaris de 
fusta i cera de gran importància per al sector.

Els eurodiputats volen que els països de la UE garantisquen 
que el 90% dels materials continguts en els envasos (plàstic, 
fusta, metalls ferrosos, alumini, vidre, paper i cartó) es recu-
llen per separat per a 2029.

El PE dona suport a les normes revisades per a reduir, reutilitzar i reciclar envasos

La Unió Europea en breu
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camp valenciàSECTORS

AYUDAS// Aumentan los costes productivos y la meteorología adversa

LA UNIÓ exige ayudas directas a la Conselleria de Agricultura LA UNIÓ exige ayudas directas a la Conselleria de Agricultura 
para los productores de olivar y viñedo en la Comunitatpara los productores de olivar y viñedo en la Comunitat

LA UNIÓ Llauradora ha solicitado a la Conselleria de Agricul-
tura que establezca una ayuda excepcional y directa a las 

explotaciones agrícolas de olivar y uva de vinificación de secano 
de la Comunitat Valenciana. / Redacción

Esta solicitud surge como respuesta a la disminución de ingre-
sos percibidos por los productores como consecuencia del 
incremento de costes productivos y la meteorología adversa. 
Paralelamente, ha presentado también una Proposición no de 
Ley a todos los grupos parlamentarios de les Corts en la que 
se insta al Consell a conceder esos apoyos económicos, inclu-
yéndolo también dentro de las enmiendas presentadas a los 
presupuestos de la Conselleria para 2024.

En la propuesta de LA UNIÓ a Conselleria se indica que los 
beneficiarios principales de la ayuda deben de ser las explota-
ciones prioritarias definidas conforme a la Ley 19/1995, de 4 de 
julio, de Modernización de las Explotaciones Agrarias. El pre-
supuesto demandado por LA UNIÓ es de 10 millones de euros 
en total, 6 para las superficies de olivar de secano y 4 para las 
de uva de vinificación de secano. También se solicita que se 
instrumente la ayuda mediante un procedimiento de concesión 
directa que asegure la rápida recepción de esta por parte de 
las personas agricultoras y que garantice los derechos de los 
administrados afectados por la brecha digital en sus relaciones 
con la administración.

LA UNIÓ considera que el aumento del precio de los insumos, 
derivado de la situación por la invasión de Ucrania, ha provo-
cado una situación complicada para los productores valencia-
nos. Los bienes y servicios de uso corriente en el sector han 
experimentado un encarecimiento del orden del 50% y, particu-
larmente algunos, como el carburante, se han llegado a incre-
mentar un 85% y los fertilizantes prácticamente han duplicado 
su precio. Igualmente, los bienes de inversión han elevado su 
coste en el entorno del 20%.

Esta situación se ha visto agravada también por la disminución 
de cosecha debido al impacto de la sequía durante las dos últi-
mas campañas con precipitaciones por debajo de lo normal. 
Ambos sectores, viñedo y olivar, han tenido campañas cor-
tas. La campaña vitivinícola de 2022 fue una de las cuatro con 
menor volumen de la última década. Por su parte, la recolec-
ción de aceituna 2022/2023 cerró con una producción de una 
cuarta parte de la media habitual en el sector en los últimos 
años. Las previsiones para ambos sectores en esta presente 
campaña no mejoran y se estiman reducciones también muy 

importantes, fundamentalmente en vino. Olivicultores y viticul-
tores acumulan así varios malos ejercicios con unos costes de 
producción muy elevados.

Por otro lado, se ha producido, fruto de la sequía y de la inva-
sión bélica por parte de Rusia a Ucrania, una inestabilidad 
comercial que también ha afectado a los mercados tanto inter-
nos como externos, en los que también está influyendo una 
reducción del poder adquisitivo de los productores. Para el 
vino, todo ello se está traduciendo en una reducción del con-
sumo, más centrado en ciertos tipos, así como en dificultades 
excepcionales para su comercialización en los principales mer-
cados de exportación. En el caso del aceite de oliva se ha pro-
vocado, por añadidura, una espiral inflacionista del precio al 
consumidor con un aumento en el último año de casi un 40%, 
aunque en el caso del aceite de mayor calidad, el virgen extra, 
el precio se ha triplicado. Esta subida en destino no beneficia al 
conjunto de los productores de aceituna, pero sí genera efec-
tos perversos como la disminución de un 17 % del consumo 
interno y la caída de las exportaciones en un 35% en un año.

Pese a todo ello, las administraciones públicas, dentro de las 
diversas medidas puestas en marcha como respuesta al agra-
vamiento de las condiciones económicas del sector primario 
por el conflicto bélico en Ucrania y de las condiciones climato-
lógicas, no han contemplado apoyos ni para los productores 
de olivar ni para los de viñedo.

Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ, señala que “desde 
LA UNIÓ vemos necesario que se apoye a los productores de 
estos dos sectores situados la mayoría en zonas de interior 
desfavorecidas, ya que los costes de los insumos les están 
aumentando hasta niveles insostenibles y sus producciones no 
pueden encontrar una salida normal al mercado”.

Peris indica que “hay que reaccionar con eficiencia y eficacia 
ante la situación descrita, por lo que es urgente instrumentar 
desde Conselleria la concesión directa y excepcional de una 
ayuda a fin de compensar las negativas consecuencias eco-
nómicas del conflicto bélico en Ucrania, agravada por las cir-
cunstancias climatológicas, para las explotaciones agrarias en 
los sectores de olivar y viñedo en secano”. 



29nº 277 · novembre - desembre 2023 · 

camp valenciàSECTORS

CÍTRICS// S’evidencia les fallades en el sistema de control en origen del país africà

Quasi la meitat de les intercepcions de cítrics a la UE amb Quasi la meitat de les intercepcions de cítrics a la UE amb 
plagues o malalties durant octubre provenien de Sud-àfricaplagues o malalties durant octubre provenien de Sud-àfrica

LA UNIÓ indica que quasi la meitat de les intercepcions de 
cítrics a la UE de cítrics importats amb plagues o malalties 

durant el mes d’octubre venien de Sud-àfrica. / Redacció

De les 27 intercepcions en frontera d’octubre, 13 d’elles eren 
de Sud-àfrica, i a més totes són de la Phyllosctita citricarpa, 
el fong que provoca la temuda malaltia de la Mancha Negra 
dels cítrics. A les intercepcions a Sud-àfrica cal afegir les 2 de 
Zimbàbue amb la mateixa malaltia i que aquest país està en el 
mateix acord entre la UE i Àfrica Meridional.

Al llarg d’aquest any, hi ha hagut un total de 131 enviaments 
rebutjats de diferents països tercers, 56 d’aquests amb origen 
a Sud-àfrica, més d’un 42%. I sumant l’acumulat de Zimbàbue, 
amb 11 intercepcions i el 8,40%, l’Acord que va entrar en vigor a 
l’octubre de 2016 contribueix al fet que més del 50% de les inter-
cepcions amb plagues i malalties provinguen d’aquella zona.

L’elevada detecció de la malaltia a Sud-àfrica posa en evi-
dència les fallades en el sistema de control en origen del país 
africà per a evitar la seua eixida i demostra que no existeixen 
garanties que la fruita expedida procedisca de zones citrícoles 
lliures d’aquesta mena de plagues de quarantena ni que s’haja 
fet un bon control postcollita. Davant aquesta situació i el risc 
que entranya, LA UNIÓ sol·licita la suspensió automàtica de 
les importacions procedents d’aquells països tercers, com és 
el cas de Sud-àfrica, que no poden garantir la seguretat fito-
sanitària dels seus enviaments perquè si entra una plaga ja 
no es pot erradicar i sempre són els mateixos països els que 
encapçalen el llistat de les intercepcions.

En aquest sentit, cal recordar que les deteccions de cítrics amb 
presència de la Phyllosticta citricarpa, així com de l’arna Thau-
matotibia leucotreta, són una constant durant les últimes cam-
panyes i cal previndre que entre fruita amb aquestes plagues 
en la citricultura europea. L’organització insisteix, així mateix, en 

l’extensió del tractament de fred a les mandarines per a evitar 
l’entrada de la Falsa polilla i reforçar les mesures en origen per a 
controlar malalties no presents encara en la citricultura europea.

Precisament, els pròxims dies 20 i 21 de novembre està pro-
gramada una reunió del COPAFF -Comité europeu de Plantes, 
Animals, Aliments i Pinsos- on es tractarà entre altres coses 
l’avaluació de la situació fitosanitària de la temporada d’im-
portació de cítrics de 2023 o un informe de les auditories de la 
Comissió de 2023 del sistema de certificació fitosanitària per a 
l’exportació de cítrics a l’Argentina i el Brasil.

LA UNIÓ reclama al Ministeri d’Agricultura que pressione en 
eixa reunió perquè s’analitzen les “escandaloses dades” que 
reflecteix Sud-àfrica mes rere mes i que fan totalment necessari 
que des de les institucions comunitàries es prenguen mesures 
sobre aquest tema.

En aquest sentit, Carles Peris, secretari general de LA UNIÓ, 
creu que des de tots els estaments governamentals de la Unió 
Europea s’hauria de reforçar la producció autòctona sobre 
les importacions. “Les Administracions i les grans cadenes 
de distribució han d’apostar per salvaguardar els cítrics d’ací. 
Dependre de les importacions d’altres països, cada vegada 
més elevades, és un clar risc per a l’entrada de malalties que 
serien letals per a la citricultura europea, que també impliquen 
un alt cost mediambiental just quan des de Brussel·les se’ns 
exigeix cada vegada més sobre aquest tema”, indica.

El secretari general de LA UNIÓ assenyala que “en l’actual con-
text, on les produccions de cítrics tenen més problemes per 
a disposar de fruita comercial, l’afecció per plaga o malalties 
hauria de ser una prioritat de la UE. És urgent, per tant, una 
major protecció de la sanitat vegetal europea perquè no podem 
permetre’ns més entrades de plagues o malalties, més si cap si 
són tan perilloses com el CBS o la Falsa polilla, que estan cata-
logades com de quarantena i que ja no podríem erradicar”. 

PLAGUES// La rigorositat espanyola en les inspeccions no es manté en altres Estats europeus

LA UNIÓ demana a Luis Planas que exigisca davant la UE  LA UNIÓ demana a Luis Planas que exigisca davant la UE  
una uniformitat dels criteris inspectors dels productes  una uniformitat dels criteris inspectors dels productes  
agroalimentaris importatsagroalimentaris importats

LA UNIÓ Llauradora ha sol·licitat al ministre d’Agricultura, Luis 
Planas, que promoga davant les instàncies de la Unió Euro-

pea (UE) l’homologació i uniformitat dels criteris inspectors rea-
litzats sobre els productes agraris i alimentaris importats en tots 
els punts d’entrada de la UE, davant el fet que determinats ope-
radors eviten entrar pels llocs espanyols derivant la seua mer-
caderia cap a uns altres amb controls menys rigorosos. Aquest 
mateix escrit s’ha remés també al comissari europeu d’Agricul-
tura, Janusz Wojciechowski, i a la comissària europea de Salut 
i Política de Consumidors, Stella Kyriakides, a fi de que siguen 
coneixedors d’aquesta situació i prenguen mesures. / Redacció

En l’informe 2023 Annual Report de la Citrus Grower’s Associ-
ation (CGA) of Southern Africa, l’organització d’exportadors de 
cítrics de Sud-àfrica s’exposa textualment que “existeix una pro-
babilitat cinquanta vegades major que se servisca fruita cítrica 

amb un Avís d’Incompliment (que es detecte una plaga o una 
malaltia) en ports espanyols. Aquest risc és senzillament inac-
ceptable, i l’enviament a ports espanyols es reavaluarà en 2023”.

LA UNIÓ indica que els propis exportadors sud-africans de 
cítrics reconeixen que l’entrada de les seues taronges, manda-
rines o llimes pels ports espanyols suposa un rebuig 50 vega-
des major que per altres ports de la Unió Europea -el que està 
relacionat directament amb la presència en cítrics importats des 
de Sud-àfrica de la malaltia provocada per Phyllosticta citricar-
pa-, circumstància que considera inacceptable. Es demostra així 
l’escàs volum que els sud-africans entren pels nostres llocs fron-
terers i l’anunci a més de reavaluació de l’enviament dels pocs 
volums que encara entren pels ports espanyols. 

Segons el parer de l’organització, es posa de manifest que el 
Servei d’Inspecció de Sanitat Vegetal d’Espanya, dependent del 
MAPA, realitza correctament la seua labor. No obstant això, és 



30 · nº 277 · novembre - desembre 2023

camp valenciàSECTORS

molt preocupant que la reacció dels exportadors sud-africans siga 
la de desviar les seues operacions a altres ports europeus, dei-
xant clar de manera implícita que la pressió inspectora per part de 
les autoritats de sanitat vegetal d’altres Estats membres és molt 
menys rigorosa; concretament, “almenys unes 50 vegades menys 
que la pressió inspectora espanyola”, assenyala LA UNIÓ.

Sobre el desviament a altres ports europeus, LA UNIÓ alerta d’un 
creixement de les importacions sud-africanes de cítrics a través 
de Portugal i posterior via d’entrada a Espanya, el que suposa un 
clar perill per les plagues. La mitjana dels últims sis anys revela 
que per Portugal entra una mitjana de 108.000 tones de cítrics 
sud-africans a l’any, mentre que per Espanya només ho fan 
10.300 tones. “No és lògic que es creen distorsions entre països 
membres en un tema tan important com el del trànsit portuari i la 

protecció de la sanitat vegetal dels nostres cultius que costa molts 
diners als productors i administracions públiques per a combatre 
noves plagues o malalties de quarantena”, assegura LA UNIÓ.

Des de LA UNIÓ Llauradora es considera que “els criteris ins-
pectors han de ser exactament els mateixos per a un mateix 
producte agrari en tots els punts d’entrada a la Unió Europea, 
i és per això que sol·licitem que des del MAPA es trasllade 
aquest fet, al nostre entendre molt greu, a les autoritats de la 
Unió Europea amb competències en control fitosanitari de les 
importacions de productes agraris procedents de països ter-
cers”. De la mateixa manera, LA UNIÓ insta a “adoptar una uni-
formitat en l’acció protectora de tots els serveis d’inspecció, al 
nivell de l’espanyola, per tal d’assegurar una adequada protec-
ció a través dels nostres ciutadans i les nostres produccions”. 

CÍTRICS// Grans ponents i molt d’interés

Gran èxit de les III Jornades Citrícoles de la Plana amb 200 Gran èxit de les III Jornades Citrícoles de la Plana amb 200 
persones assistentspersones assistents

Les jornades citrícoles de LA UNIÓ a la Plana se superen any 
rere any. La tercera edició celebrada a l’Estadi de la Cerà-

mica del Vila-real CF ha estat tot un èxit en les dos sessions 
celebrades, amb la participació de destacats ponents i més 
de 200 persones inscrites. / Redacció

La primera sessió es va centrar en el maneig agronòmic dels 
cítrics, com és el cas de les plagues, la fertilització o l’ús dels 
fitosanitaris. En l’acte d’inauguració va participar el secretari 
autonòmic de la Conselleria d’Agricultura, Javier Bartolomé i el 
regidor d’Agricultura de l’Ajuntament de Vila-real, Emilio Obiol 
i el secretari general de LA UNIÓ Carles Peris, qui va destacar 
que el sector citrícola valencià està viu i mostra d’això és el gran 
èxit d’assistència en aquestes III Jornades. “Una bona forma-
ció i informació tant per als productors com per als tècnics és 
clau per a aconseguir que una explotació citrícola funcione bé. 
Estem molt satisfets amb la resposta perquè significa que els 
temes triats en aquesta tercera edició són molt interessants i 
reaferma el nostre treball en el sector”, va assenyalar.

Les plagues van a més i per això es va parlar sobre la “Gestió 
integrada de les aranyes de Texas i oriental (Eutetranychus) 
a càrrec de César Monzó (IVIA), sobre els “Últims avanços 
en la prevenció i el control del Huanglongbing (HLB)” per 
Alberto Urbaneja (IVIA) i la “Innovació en la lluita i control de 
la mosca del mediterrani”, per part de Vicente Dalmau (Servei 
Sanitat Vegetal GVA).

En aquest sentit, el secretari general de LA UNIÓ, Carles 
Peris, va indicar que “Les plagues actuals provoquen ja un 
efecte negatiu en la citricultura valenciana per la inversió que 
s’està realitzant i els danys que causen en la fruita comerci-
al. I després tenim el risc continu que s’introduïsquen noves 
plagues o malalties de quarantena que són molt perilloses 
perquè es quedarien per sempre, sense poder erradicar i 
amb un augment en els costos de producció. Per exemple la 
Mancha Negra, que el que fa és depreciar la fruita. Nosaltres 
tenim una orientació de fruita per a vendre en fresc i s’hauria 
de destinar a indústria, per a la qual no estem preparats i el 
seu valor seria a més molt més baix. Per no parlar del HLB 
l’entrada del qual seria catastròfica per a la nostra citricultura 
perquè és la malaltia més destructiva que existeix en la citri-
cultura a nivell mundial”.

L’eurodiputada Clara Aguilera va analitzar els efectes de 
“L’Agenda 2030 en el sector citrícola” on es planteja una 
reducció important de l’ús de fitosanitaris. En relació a aquest 

tema va haver una ponència sobre “Resistències a les matè-
ries actives dels fitosanitaris” a càrrec de Joel González-Ca-
brera (Universitat de València i membre de la Unitat Mixta 
UV-IVIA).

La fertilització és rellevant perquè els cítrics obtinguen un 
bon rendiment. Sobre aquesta va tindre tres ponències. Ana 
Quiñones (Centre de Desenvolupament de l’Agricultura Sos-
tenible (CDAS) – IVIA) va presentar la ponència “Integració 
racional i sostenible dels bioestimulantes a la nutrició dels 
cultius”. Claudia Escrig de Koppert va parlar sobre el “Ús de 
microorganismes per al control de patògens del sol” i Manuel 
Puertas de Carbotecnia sobre les “Implicacions fisiològiques 
i nutricionals de l’ús d’Àcids Carboxílics de baix pes molecu-
lar en cítrics, ús eficient de l’abonat”.

La segona jornada, dedicada de forma monogràfica a les 
noves varietats de cítrics, va ser inaugurada per l’alcalde de 
l’Ajuntament de Vila-real, José Benlloch. Les ponències van 
ser sobre les varietats Clemenriu i Clemenluz, a càrrec de 
José Cuenca (AVASA); la Mandarina Vera per Vicente Teje-
do (EEA Vila-real); la Clemenlola per part de Víctor Segura 
(Clemenfort, S.L.); la Red Lina, a càrrec d’Ernesto Machan-
coses (Citrus Rosso, S.L.); la varietat Sando per Joan Antoni 
Caballol i José Francisco Nebot (Sando Clementine, SL); la 
Kinnow LS per Rafael Cano (Eurosemillas); la varietat Caste-
lló per part de Vicent Molés (Molés i Martí Advocats); noves 
varietats de Genesis Innovation Group per part de Mateu 
Chilet (Genesis Innovation Group) i la varietat Valley Gold a 
càrrec de José López (Citricom). 

Enllaç i QR Jornades Citrícoles:  
https://bit.ly/3T1h1vN
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ARRÒS// La màquina s’adapta per a qualsevol estat del camp

LA UNIÓ presenta a Sueca un innovador sistema d’extracció  LA UNIÓ presenta a Sueca un innovador sistema d’extracció  
de la palla d’arròs amb una màquina llevaneude la palla d’arròs amb una màquina llevaneu

LA UNIÓ Llauradora va realitzar el passat 18 d’octubre a Sueca 
una jornada demostrativa d’extracció de la palla de l’arròs per 

a usar davant qualsevol tipus de situació (inundat o no, mullat o 
no) amb una màquina llevaneu adaptada en parcel·la que està 
obtenint grans resultats en camp. / Redacció

Es tracta del projecte Straw4FootWear, finançat per l’Agència 
Valenciana d’Innovació dins de la seua línia de Projectes Estra-
tègics. El seu consorci està format pel centre d’investigació 
INESCOP, la Universitat Miguel Hernández, l’empresa del cal-
çat Analco i LA UNIÓ.

L’objectiu principal del projecte Straw4Footwear és la genera-
ció d’una nova cadena de valor industrial basada en el desen-
volupament de nous materials per a la indústria del calçat partir 
del subproducte de la palla de l’arròs. Es pretén valorar la palla 
de l’arròs en components d’alt valor afegit (UMH), incorporar 
la palla de l’arròs al sector del calçat (INESCOP i Analco), així 
com dissenyar i testar un nou mètode d’extracció de la palla de 
l’arròs en condicions que fins ara no era possible fer-ho per no 
poder entrar a la parcel·la després de la sega per les pluges o 
els solcs (LA UNIÓ).

Per a este últim objectiu s’han acoblat noves eines a una 
màquina llevaneu i s’han fet proves durant diversos dies en 
camps d’arròs per a la recol·lecció de la palla, el seu rendi-
ment, cost i eficàcia.

A fi de presentar esta novetat es van preveure estes Jorna-
des de portes obertes i demostratives perquè el sector i tots 
els agents implicats en la cadena de valor de l’arròs pugue-
ren comprovar este innovador sistema de recollida que es pot 
emprar en qualsevol estat del camp. 

ROBATORIS// Increment en plena campanya de recol·lecció

LA UNIÓ es reuneix amb Delegació i Subdelegacions del Govern LA UNIÓ es reuneix amb Delegació i Subdelegacions del Govern 
per analitzar la problemàtica dels robatoris al campper analitzar la problemàtica dels robatoris al camp

LA UNIÓ Llauradora ha celebrat diverses reunions amb la 
Delegació del Govern a la Comunitat Valenciana i les diferents 

Subdelegacions del Govern a les tres províncies. L’organització 
ho havia reclamat per a abordar  la problemàtica dels robatoris 
en el camp, just ara que estan en plena de campanya de recol-
lecció cultius tan importants com els cítrics, olives, ametles o el 
raïm de taula, entre altres. / Redacció

L’organització considera que ara és el moment adequat per 
a augmentar la vigilància i establir una estreta col·laboració i 
coordinació entre els llauradors i les Forces i Cossos de Segu-
retat de l’Estat, en particular, els Equips ROCA destinats als 
robatoris en el sector agrari.

Els robatoris comporten un greu problema econòmic per a les 
persones llauradores, ja que, malgrat l’augment en els preu 
de moltes collites, la baixa producció i l’increment dels costos 
derivats del conflicte bèl·lic a Ucraïna fan que la rendibilitat siga 
molt ajustada, en el millor dels casos. A més, existeix la preo-
cupació per la seguretat alimentària dels consumidors, ja que 
s’apliquen tractaments fitosanitaris en fruites per exemple amb 
un període de persistència durant el qual no s’hauria de posar 
la fruita a disposició per al consum. La comercialització legal és 
l’única manera de garantir la traçabilitat a través dels registres 
i controls existents en la cadena alimentària.

LA UNIÓ indica que una onada de robatoris, juntament amb la 
disminució de collita per problemes meteorològics en la major 
part de produccions, provocaria la pèrdua d’ingressos per a 
les persones afectades després de tot un any d’intens treball. 
Assenyala a més que els robatoris se solen cometre a xicoteta 

escala perquè siguin considerats com a furts i no robatoris, 
evitant conseqüències penals per als delinqüents.

L’organització agrària diu que la seguretat en l’entorn rural és 
una inquietud que pesa sobre aquells que es dediquen profes-
sionalment a l’activitat agrària. El temor al robatori en les instal-
lacions i maquinària, així com el furt de les nostres produccions, 
i fins i tot a la nostra integritat personal, és una preocupació 
constant en les zones rurals de la Comunitat Valenciana. En 
no poques ocasions, la falta de seguretat i els robatoris són 
considerats com un problema afegit de gran rellevància que 
afecta les explotacions agrícoles. 
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RAMADERIA// Ha sido el causante de numerosas pérdidas en los últimos años

LA UNIÓ reclama ayudas directas para los apicultores LA UNIÓ reclama ayudas directas para los apicultores 
valencianos ante los ataques del abejarucovalencianos ante los ataques del abejaruco

LA UNIÓ Llauradora i Ramadera ha solicitado a la Conselleria 
de Agricultura que establezca medidas de control y com-

pensación en forma de una ayuda directa a los apicultores de 
la Comunitat Valenciana ante los ataques del abejaruco, que 
causa pérdidas importantes a lo largo de los últimos años a las 
explotaciones apícolas. / Redacción

Es el segundo año consecutivo que resulta catastrófico para 
las abejas y personas apicultoras de la Comunitat Valenciana. 
La sequía ha afectado en gran medida la estabilidad de los 
enjambres de forma directa, pero los depredadores también 
han ayudado a comprometer la viabilidad de las colmenas. A 
la detección en nuestro territorio de la Vespa velutina, se une la 
carencia de recursos naturales debido a la sequía, que está pro-
piciando que los ataques del abejaruco a los apiarios se hayan 
incrementado exponencialmente estos dos últimos años, de tal 
manera que la población de abejas se vea comprometida.

El abejaruco es una especie protegida que causa pérdidas a 
la apicultura por su efecto depredador y disuasivo. Se alimenta 
cazando insectos de los alrededores de su zona de nidificación, 
especialmente de abejas. Es un ave migratoria que se asien-
ta en nuestras tierras desde marzo hasta septiembre, meses 
durante los cuales tiene interacción con las colmenas en general 
y entre marzo y junio con las abejas reinas durante el vuelo nup-
cial. Tiene un canto característico que alerta a las abejas para 
no salir de las cajas y evitar ser depredadas. De esta manera, 
las abejas que no son depredadas no salen a pecorar, se van 
menguando las reservas de los enjambres, no se alimenta a la 

cría y, por lo tanto, la reina deja de criar y se va debilitando el 
enjambre por disminución de población y reservas.

La normativa de la Conselleria de Agricultura de la intervención 
sectorial apícola ya hace referencia a esta plaga como una debi-
lidad del sector que mengua las poblaciones de abejas y se 
indica en un anexo que, si existe un protocolo oficial autorizado 
por la autoridad competente, se podrían establecer acciones 
financiables por la aplicación de medidas preventivas para redu-
cir los daños causados por el abejaruco de las colmenas. En 
nuestro caso, no existe este protocolo o se desconoce su exis-
tencia entre el sector apícola.

El plan apícola nacional anterior revela que en los años 2017 y 
2018 no se tomaron medidas preventivas contra el abejaruco y 
esto explica que ninguna de las medidas de disuasión estudia-
das y recomendadas por el Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico dieron buenos resultados. Medidas 
como la instalación de redes que cubran las colmenas y evitar 
el ataque del abejaruco no tienen el efecto deseado, puesto que 
estas aves se adaptan a las medidas y esperan a atacar cuando 
las abejas salen del mallado. Otras medidas como la colocación 
de siluetas de aves de presa o cometas con figuras de estas 
aves asustan al abejaruco en un primer momento, pero pasado 
un tiempo se habitúa y continúa sus ataques.

Por lo tanto, LA UNIO considera que las barreras físicas que evi-
tan el ataque directo del abejaruco sobre las colmenas no son 
totalmente efectivas, por lo que solicita adoptar nuevas medidas 
de prevención y contención, al mismo tiempo que medidas de 
compensación económica por los daños ya ocasionados. 

Primer nido retirado.

Situación del nido en el árbol.

Detalle de la Vespa velutina.

LA UNIÓ aconseja a los apicultores con asentamientos en las zonas donde está confirmada la presencia de la Vespa velutina que 
presten atención y ante cualquier sospecha de la presencia de la plaga den aviso a la Oficina Comarcal de Agricultura más próxi-

ma, intentando aportar fotografía para certificar que se trata de la Velutina. Se puede ver una presentación para la diferenciación de 
la Vespa Velutina de otras especies en: https://cutt.ly/uwzuXQrI

Primer nido de Vespa velutina detectado y retirado en la Comunitat
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LA UNIÓ recalca que las implicaciones de bajar el umbral a 
partir del cual se aplicará la Directiva de Emisiones Industriales 
(380 UGM para cerdos, lo que se traduce en unas 700 repro-
ductoras y unos 1.170 cerdos de más de 30 kg; 300 UGM para 
ponedoras, unas 21.430 gallinas; 280 UGM para el resto de 
aves, unos 40.000 broilers y 9.330 pavos), incrementarán la 
carga burocrática, los costes de gestión y niveles de inspec-
ción a las granjas que apenas alcanzan una UTA (trabajo efec-
tuado por una persona dedicada a tiempo completo durante 
un año a la actividad agraria), por lo que las exigencias pasa-
rán a ser inasumibles para este rango de granjas.

El acuerdo se alcanza bajo la presidencia española de la UE, 
con la ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, al 
frente del Consejo de Medio Ambiente, mientras que el man-
dato negociador del Parlamento defendía mantener los umbra-
les actuales. En este sentido, la organización se pregunta qué 
clase de sector consideran desde el Consejo que hay en Espa-
ña y la Unión Europea, cuando han negociado unos umbrales 
sobre los que establecerán cargas burocráticas inviables sobre 
granjas de medio tamaño a las que exigirán lo mismo que a 
las grandes industrias energéticas, metalúrgicas, minerales, 
químicas…

Además, LA UNIÓ recuerda que, pese a su aplicación gradual 
a partir de 2030, estas nuevas exigencias se suman a las nor-
mativas de bienestar animal que están obligando a reducir el 
censo de las granjas o la implantación de MTD, entre otras, 
que están ahogando a la actividad ganadera.

“Las palabras y las declaraciones de nuestros gobernantes 
son papel mojado, lo que vemos en la realidad es que se 
aprueban normativas que promueven un modelo ganadero en 
la Unión Europea en el que se expulsa del sistema a las granjas 

de mediano y pequeño tamaño a base de aumentar exigen-
cias, desde las instituciones están industrializando la actividad 
ganadera y borrando cualquier oportunidad de relevo genera-
cional”, asegura LA UNIÓ.

La organización considera que otro de los posibles efectos 
de este nuevo aumento de las exigencias se traducirá “en una 
fuga de emisiones al aumentar estas imposiciones para miles 
de granjas europeas, de las que muchas acabarán finalmente 
cerrando”. Con estas inaceptables condiciones, -señala Unión 
de Uniones- “ponemos en bandeja que las empresas desloca-
licen su producción fuera de la UE, a zonas con menos exigen-
cias ambientales y de todo tipo y como no se ha trabajado en 
implantar un sistema de cláusulas espejo, van a poder impor-
tar esa producción mucho más contaminante y nociva para el 
medio ambiente sin ningún problema”.

A este respecto, las organizaciones de la Unión de Uniones 
ha solicitado ya una reunión con el Ministerio para la Tran-
sición Ecológica para trasladarle cómo los umbrales adop-
tados por el acuerdo provisional afectan a granjas que no 
pueden asumir estas exigencias y los riesgos ambientales y 
sociales que esto provoca. Así mismo trasladará estas mis-
mas cuestiones al representante del COREPER y al Comité 
de Medio Ambiente del Parlamento Europeo, encargados de 
la aprobación de este acuerdo provisional por parte del Con-
sejo y del Parlamento, alertando de las consecuencias para 
las ganaderías de medio tamaño de este acuerdo provisional 
en caso de ser ratificado. 

camp valenciàSECTORS

RAMADERIA// Ha solicitado ya una reunión con el Ministerio para la Transición Ecológica

LA UNIÓ denuncia que el acuerdo europeo sobre emisiones LA UNIÓ denuncia que el acuerdo europeo sobre emisiones 
expulsará del sector a miles de granjas de mediano tamañoexpulsará del sector a miles de granjas de mediano tamaño

La Unió Llauradora i Ramadera considera que el acuerdo 
provisional del Consejo y Parlamento sobre la revisión de la 

Directiva de Emisiones Industriales expulsará de la producción 
a miles de granjas avícolas y porcinas de mediano tamaño que 
no serán capaces de asumir las exigencias que se les aplicarán. 
/ Redacción
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Desde siempre, se ha asociado el trabajo del agricultor al 
sacrificio personal, humano, en casi todas sus facetas, con el 
fin de salvar el proyecto, la finca o la cosecha del año.

Muchos de vosotros recordareis, por ejemplo, que esa obse-
sión por salvar la cosecha arrastraba al agricultor incluso a 
pedir créditos a los bancos, hipotecar su vivienda habitual, 
pedir dinero prestado a terceros, o cualquier otro mecanismo 
que les facilitara la obtención de la solvencia necesaria para 
sacar adelante su negocio.

Y también recordareis que, muchos de esos agricultores, 
acabaron arruinados por haber confiado todo o parte de su 
patrimonio en una apuesta por una nueva variedad de naranja 
que, finalmente, no prosperó, o por una inversión en una finca 
agrícola que no dio los rendimientos esperados.

Hasta hace pocos años, las soluciones a estas situaciones 
eran limitadas. El agricultor estaba abocado a cubrir, con sus 
propios recursos, el déficit de su fracaso. Incluso, mal acon-
sejados, se veían obligados a permanecer en una especie 
de insolvencia voluntaria, con el fin de que los acreedores no 
pudieran ver satisfechas sus deudas.

Afortunadamente, desde hace unos años, el panorama jurídico 
para proteger al agricultor de estas situaciones ha cambiado, 
y, hoy en día, el ordenamiento jurídico español posee recur-
sos y soluciones para proteger su negocio, y su patrimonio 
personal.

Una de esas soluciones novedosas es lo que ha venido a 
denominarse la “Ley de la Segunda Oportunidad”, que en 
realidad se corresponde con un procedimiento que se reguló 
inicialmente en la Ley 25/2015, de 28 de julio, denominada “de 
mecanismo de segunda oportunidad, reducción de la carga 
financiera y otras medidas de orden social”, la cual no tuvo 
mucho éxito por las elevadas exigencias de los requisitos que 
establecía la Ley, difícilmente alcanzables por la mayoría de 
los afectados.

Ahora, con la experiencia del fracaso de aquella primera Ley, la 
regulación, sistematización y procedimiento del mecanismo de 
la Segunda Oportunidad lo encontramos en la Ley 16/2022, de 
5 de septiembre, “de reforma del texto refundido de la Ley Con-
cursal, aprobado por el Real Decreto Legislativo 1/2020, de 5 
de mayo, para la transposición de la Directiva (UE) 2019/1023 
del Parlamento Europeo y del Consejo, de 20 de junio de 2019, 
sobre marcos de reestructuración preventiva, exoneración de 
deudas e inhabilitaciones, y sobre medidas para aumentar la 
eficiencia de los procedimientos de reestructuración, insol-
vencia y exoneración de deudas, y por la que se modifica la 
Directiva (UE) 2017/1132 del Parlamento Europeo y del Conse-
jo, sobre determinados aspectos del Derecho de sociedades 
(Directiva sobre reestructuración e insolvencia)”.

Con independencia del nombre más o menos ampuloso de 
la Ley, lo más importante es que ésta ha sistematizado clara-
mente los requisitos legales que se exigen, y ha establecido un 
procedimiento al que se pueden acoger todos los afectados, y 
empieza a dar resultados.

La nueva regulación permite que el deudor pueda acogerse 
a un plan de pagos (de entre 3 y 5 años de duración) o a la 
liquidación de su patrimonio (aun siendo inferior al volumen de 
la deuda), para acogerse a la “exoneración del pasivo insatis-

fecho” (la condonación de la deuda y la oportunidad de volver 
a empezar de nuevo).

Es importante saber que no todas las deudas se condonan, se 
“perdonan”. Por ello, aconsejamos que el agricultor afectado 
se asesore con un buen profesional antes de tomar la decisión 
de solicitar la “segunda oportunidad”.

Por otra parte, hay una serie de requisitos que establece la 
propia Ley, para que pueda prosperar la exoneración o con-
donación judicial de la deuda. Con carácter general son los 
siguientes:

A)  Puede acogerse a la solicitud de exoneración cualquier per-
sona natural (física), sea o no sea empresario.

B)  Debe ser deudor de buena fe. Se entiende que es de buena 
fe cuando, entre otros, y con carácter general:

b.1) cuando el deudor hubiera sido condenado en senten-
cia firme a penas privativas de libertad, aun suspendidas 
o sustituidas, por delitos contra el patrimonio y contra el 
orden socioeconómico, de falsedad documental, contra la 
Hacienda Pública y la Seguridad Social o contra los dere-
chos de los trabajadores;

b.2) hubiera sido sancionado por resolución administrativa 
firme por infracciones tributarias muy graves, de seguridad 
social o del orden social, o cuando en el mismo plazo se 
hubiera dictado acuerdo firme de derivación de responsa-
bilidad, salvo que en la fecha de presentación de la soli-
citud de exoneración hubiera satisfecho íntegramente su 
responsabilidad;

b.3)) Cuando el concurso haya sido declarado culpable;

b.4) Cuando haya incumplido los deberes de colaboración 
y de información respecto del juez del concurso y de la 
administración concursal;

b.5) Cuando haya proporcionado información falsa o 
engañosa o se haya comportado de forma temeraria o 
negligente al tiempo de contraer endeudamiento o de eva-
cuar sus obligaciones.

No obstante, es importante resaltar que la exoneración o la 
condonación no alcanza a la totalidad de las deudas, puesto 

camp valenciàSERVEIS

Una “segunda oportunidad” para el agricultor

JURÍDICO// Los agricultores puedan acogerse a los mecanismos exoneratorios de deuda

Vicent R. Estruch Estruch. Estruch Abogados y Consultores 
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que se establecen excepciones por el origen o naturaleza de 
estas que deberán ser analizadas en el caso concreto por 
el profesional jurídico al que haya acudido el deudor. Entre 
dichas excepciones podemos destacar:

a) deudas por pensión de alimentos;

b) deudas no cubiertas por los seguros de responsabili-
dad civil;

c) deudas generadas ante la Seguridad Social o la Agen-
cia Tributaria, que solo serán exonerables hasta un máxi-
mo de 10.000 euros.

Una vez solicitado el mecanismo de la segunda oportunidad, 
haberse tramitado el procedimiento y haber obtenido la exo-
neración deseada, ¿cuáles serían los efectos de dicha exone-
ración de la deuda?

El principal efecto es de la extinción de los créditos del deudor 
y ello tiene como consecuencia directa que los acreedores no 
pueden ejercer ningún tipo de acción frente al deudor para 
cobrar su crédito.

La exoneración de la deuda no alcanza a los bienes conyuga-
les comunes, ni al cónyuge. Es decir que, si hay una deuda ori-
ginaria común, el acreedor podrá accionar contra la sociedad 
de gananciales o contra el cónyuge que no se haya acogido a 
la segunda oportunidad.

La exoneración de la deuda no alcanza a los avalistas o fia-
dores del deudor, y, por tanto, el acreedor podrá reclamarles 
directamente a ellos, ante la imposibilidad de hacerlo contra el 
deudor principal.

Finalmente, hay que indicar que la resolución judicial que 
apruebe la exoneración de la deuda deberá incorporar un man-
damiento a los acreedores afectados para que comuniquen 
la exoneración a los sistemas de información crediticia (RAI, 
ASNEF, etc.) para que actualicen debidamente sus registros.

Como se deduce de la lectura del artículo, con las mejoras 
introducidas en la reforma de la Ley Concursal de septiem-
bre de 2022, el agricultor con dificultades financieras tiene la 
posibilidad de acogerse a los mecanismos denominados “de 
segunda oportunidad”, bien para aliviar su situación econó-
mica (mediante la concreción de planes de pagos con sus 
acreedores), bien para solicitar la exoneración parcial o total 
de la deuda, y otros beneficios derivados de la solicitud (can-
celación de los datos del deudor incluidos en los ficheros de 
morosos, por ejemplo, tal y como hemos dicho, entre otros).

LA UNIÓ, en colaboración con el Despacho ESTRUCH ABO-
GADOS Y CONSULTORES, consideramos de vital importancia 
la divulgación de esta información para que los agricultores 
puedan acogerse a los mecanismos exoneratorios de deuda 
que hemos explicado, en el caso de que lo consideren perti-
nente, debiendo buscar siempre el consejo y asesoramiento 
de un buen equipo de profesionales expertos en la materia. 
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Seguro de explotaciones frutícolas y caqui

Con fecha 1 de diciembre se inicia la contratación de los seguros para las explotaciones 
de frutales y caqui en sus diversas opciones o también llamadas módulos.

Laura Palacios. Responsable técnica de seguros de LA UNIÓ Llauradora i Ramadera

Financiado por la Entidad Estatal de Seguros 
Agrarios O.A (ENESA) Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación

Para acceder a las subvenciones de ENESA, 
cabe recordar la obligación de estar dado de alta 
en la Base de Datos CIAS, siempre antes de la 
contratación del seguro. De la misma manera que, 
para recibir las subvenciones adicionales (agricultor 
profesional, explotación prioritaria, socio de OFH, 
joven agricultor, entidades jurídicas, socio de ADSV o 
producción ecológica), se realizará una comprobación 
individualizada, debiendo estar por tanto en la Base de 
Datos CIAS-CSA.

Recuerda, además, que por ser socio de La Unió, 
puedes acceder a la subvención adicional que concede 
la Generalitat del 15% sobre la base en los seguros de 
vida, y una subvención adicional por cabeza de animal 
en el seguro de retirada y destrucción.

Pide asesoramiento sin compromiso en cualquiera de 
nuestras oficinas.

SEGURO PARA EXPLOTACIONES FRUTICOLAS:

•  Módulo 1, se proporciona cobertura para los daños causa-
dos por diversos riesgos, tales como pedrisco, helada, falta 
de cuajado, riesgos excepcionales (fauna silvestre, incen-
dio, inundación-lluvia torrencial, lluvia persistente y viento 
huracanado), así como otras adversidades climáticas a 
nivel de la explotación.

•  Módulo 2, se cubren todos los riesgos a nivel de explota-
ción, con la excepción del pedrisco, que está garantizado 
a nivel de parcela, y los riesgos excepcionales, que son 
opcionales ya sea por parcela o por explotación.

•  Módulo 3, exclusivo de la Comunidad Autónoma de la 
Región de Murcia, se aseguran los riesgos de pedrisco y 
riesgos excepcionales a nivel de parcela, mientras que el 
riesgo de helada se garantiza a nivel de explotación.

•  Módulo 3M, exclusivo de la Comunidad Autónoma de la 
Comunidad Valenciana y de la Región de Murcia, se cubren 
los daños en cada parcela causados por heladas, pedrisco 
y riesgos excepcionales, específicamente para las varieda-
des de melocotón recolectadas antes del 10 de junio.

•  Módulo P, se garantiza la cobertura de los daños en cada 
parcela causados por pedrisco y riesgos excepcionales, 
siendo la helada opcional.

En ciertas zonas y para ciertos cultivos, es necesario ase-
gurar los rendimientos establecidos. Se puede solicitar una 
asignación individualizada de dicho rendimiento, y en ciertas 
situaciones, no se podrá exceder de un rendimiento estable-
cido por explotación.

Los módulos 1, 2, 3, 3M y P que cuentan con cobertura de 
riesgo de helada incluyen un seguro complementario.

SEGURO PARA EXPLOTACIONES DE CAQUI:

•  Módulo 1: Ofrece cobertura para los daños derivados de 
riesgos como el pedrisco, helada (en áreas específicas), 
riesgos excepcionales (fauna silvestre, incendio, inundación 
– lluvia torrencial, lluvia persistente y viento), y otras adversi-
dades climáticas a nivel de explotación.

•  Módulo 2: Proporciona cobertura para el pedrisco y los 
riesgos excepcionales a nivel de parcela. La helada y el 
resto de adversidades climáticas están cubiertos a nivel de 
explotación.

•  Módulo P: Cubre los daños causados por el pedrisco, la 
helada y los riesgos excepcionales a nivel de parcela.

Se ofrece la opción de contratar un seguro complementario 
para la producción. 

Además, en todos los módulos, tanto en el seguro de frutales 
como en el de caqui, se garantiza la protección de la planta-
ción y, opcionalmente, de las instalaciones.

Pídenos presupuesto sin compromiso en cualquiera de nues-
tras oficinas y te asesoraremos de las mejores opciones.
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Seguro de salud

La elección entre un seguro privado y la seguridad social 
depende de diversos factores, incluyendo las necesida-

des individuales, las preferencias y las circunstancias per-
sonales. / Laura Palacios

Aunque el sistema de seguridad social ofrece una cobertura 
más amplia y universal, asegurando que toda la población 
tenga acceso a atención médica, con nuestros productos y 
nuestro asesoramiento podrás optar por una combinación 
de ambos para obtener una cobertura más completa. Es 
importante evaluar cuidadosamente las opciones disponibles, 
considerando las necesidades de salud, las preferencias y la 
situación financiera personal.

En LA UNIÓ disponemos de una amplia gama de productos de 
Salud, entre ellos ASISA SALUD, que ofrece varias opciones:

-  Opción 1: Seguro de salud sin copago a partir de 46,17 €/
mes*.

-  Opción 2: Seguro de salud con reembolso de 100.000 € a 
partir de 57,59 €/mes*.

*precios variables en función de la edad.

Consideraciones clave a la hora de decidir contratar un seguro 
de salud privado:

1. Mayor Flexibilidad y Opciones de Cobertura: estos 
seguros privados ofrecen una gama más amplia de opciones 
de cobertura. Los asegurados pueden personalizar sus planes 
para adaptarse a sus necesidades específicas, eligiendo entre 
diferentes niveles de cobertura y opciones de servicios médi-
cos. Entre otros:

a)   Seguro con Cuadro médico: posibilidad de elección de 
médico de una lista ofrecida por la compañía aseguradora. 
Puede ser con o sin copago (cantidad fija que un asegura-
do debe pagar directamente al proveedor de servicios de 
salud en el momento de recibir un servicio médico)

b)  Cobertura reembolso: posibilidad de elección de cualquier 
médico, esté en el cuadro de la compañía o no, donde el 
paciente paga por los servicios médicos y luego presenta 
una solicitud de reembolso a la compañía aseguradora para 
obtener un reembolso total o parcial.

SEGUROS// Consideraciones clave a la hora de decidir contratar un seguro de salud privada

c)  Cobertura Dental: ayuda a cubrir los costos relacionados 
con la atención dental. Este tipo de seguro se ocupa de 
los gastos asociados con la prevención, diagnóstico y trata-
miento de problemas dentales.

2. Acceso a Servicios y Proveedores Específicos: los 
seguros privados permiten a los asegurados elegir sus pro-
pios proveedores de atención médica, lo que brinda mayor 
flexibilidad y la posibilidad de acceder a servicios médicos 
especializados.

3. Atención Rápida y Menos Tiempo de Espera: ofrecen 
acceso más rápido a servicios médicos y reducir los tiempos 
de espera para consultas y tratamientos en comparación con 
sistemas de seguridad social.

4.  Cobertura Internacional: todos estos seguros ofrecen 
cobertura internacional, lo que puede ser beneficioso para 
aquellos que viajan con frecuencia.

5. Servicios Adicionales y Comodidades: estos seguros 
privados incluyen servicios adicionales, como habitaciones 
individuales en hospitales, servicios de enfermería en el hogar 
y otras comodidades que pueden mejorar la experiencia del 
paciente.

Pídenos presupuesto para acceder a nuestro colectivo de 
salud, sin compromiso, en cualquiera de nuestras oficinas de 
LA UNIÓ y te asesoraremos de las mejores opciones.  

LA UNIÓ dispone de una amplia gama de servicios de su departamento laboral y que ofrece en todas sus oficinas. Un resu-
men de estos sería:

 
- Información y asesoramiento personalizado en materia laboral
- Gestión íntegra de trabajadores régimen agrario y régimen general
- Asesoramiento materia de Prevención Riesgos Laborales
- Altas y bajas en todos los regímenes especiales de la Seguridad Social: autónomos, agrarios, empleados hogar
- Asesoramiento en materia laboral
- Gestión y asesoramiento de prestaciones de la Seguridad social: maternidad, paternidad, incapacidad, jubilación
- Tramitación de partes de accidente de trabajo
- Tramitación de bajas médicas pro-incapacidad temporal
- Asesoramiento y gestión materia cotizaciones a la Seguridad Social

No dudes en acudir a nuestras oficinas de LA UNIÓ para resolver sus dudas y obtener un asesoramiento especializado para 
tu empresa.  

Servicios del Departamento Laboral de LA UNIÓ
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CONVENIO// Empresa líder y pionera en el sector

LA UNIÓ y Demesol suman fuerzas con un convenio para LA UNIÓ y Demesol suman fuerzas con un convenio para 
potenciar el autoconsumo energético en el campopotenciar el autoconsumo energético en el campo

LA UNIÓ ha suscrito un acuerdo de colaboración con la 
empresa ilicitana Demesol Ingeniería FV, en una iniciativa 

innovadora y que trata de facilitar el acceso de sus asociados a 
las soluciones y servicios de energía solar fotovoltaica que ofre-
ce esta empresa líder y pionera en el sector. / Redacción

Con este convenio, además, se pretende dar un impulso a la 
explotación de la energía solar fotovoltaica en la Comunidad 
Valenciana bajo unos criterios de racionalidad, seguridad, pro-
fesionalidad y rigor, asegurando la protección del terreno agrí-
cola y ganadero, y “apostando por consensuar un modelo de 
explotación y desarrollo de este recurso que sea respetuoso con 
las partes y, sobre todo, que llegue y beneficie a todos”, como 
defiende Demetrio López Sánchez, gerente de Demesol.

Como bien resume Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ, 
“gracias al acuerdo marco de colaboración con Demesol, las 
personas asociadas a LA UNIÓ Llauradora i Ramadera podrán 
beneficiarse de una serie de ventajas y descuentos especiales en 
toda la gama de soluciones y servicios que ofrece esta empresa”.

Mediante la firma de convenios de colaboración con diversas 
empresas y entidades como el que acaba de suscribir con 
Demesol, La UNIÓ pone a disposición de sus miembros aso-
ciados una serie de productos y servicios a precios ventajosos 
o con condiciones preferenciales. “Conseguir soluciones como 
las que ofrece Demesol, tanto para reducir el consumo energéti-
co y optimizar las condiciones de operación de las instalaciones 
agropecuarias como para potenciar la generación de energía 
(autoconsumo), es una de las principales demandas que tienen 
hoy en día los agricultores y ganaderos para hacer sus explota-
ciones cada vez más viables y rentables ”, señala Carles Peris.

En un momento clave, en el que ya existe una disputa entre 
grandes plantas solares y el uso agrícola y ganadero del campo, 
“poder unir fuerzas y plantear soluciones que beneficien a todos 
nos permite mirar al futuro con un mayor optimismo, ayudando a 
despejar incógnitas y optando a una mejora general para todos 
los implicados”, subraya el gerente de Demesol.

El objetivo es empezar a desarrollar colaboraciones entre los 
instaladores de plantas solares y los profesionales del sector 
agrícola y ganadero que benefician a ambas partes. Y sobre 
todo, como apunta Demetrio López, “también es una estupen-
da oportunidad para dar formación e información que permita 
incidir en el posible doble uso del terreno agrícola, solar y agrario 
y ganadero , para lo que, sin duda, hace falta un mayor acer-
camiento entre los dos sectores”. En palabras de los firmantes, 
“esto es lo que pretendemos conseguir con la rúbrica de este 
acuerdo de colaboración”. 
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LA UNIÓ va participar en els actes 
de commemoració del 45 aniversari 
d’AVACU.

LA UNIÓ, un año más presente en la Fireta del Camp d’Elx. Allí entregó su premio del Concurso 
“Granada ideal” en La Fireta del Camp d’Elx. La triunfadora fue Vicentina Navarro.

Curs de manipulador de plaguicides a Elx.

Feria de la Trufa Negra de El Toro (Alto Palancia) donde impartimos una charla sobre ayudas agrarias.
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camp valenciàAL TERRITORI

Curs de manipulador de plaguicides a 
Rafelguaraf (Ribera Alta).

Acto del primer corte de la Granada Mollar de 
Elche.

Acte del I Tall de la Taronja Valenciana 
organitzat per la IGP Cítrics Valencians a 
Rafelguaraf (Ribera Alta).

Intervenció de LA UNIÓ en la jornada 
Territorio Agroalimentario.

I Tall de la Nuleta de la Plana a la Vall d’Uixó (La 
Plana Baixa).

LA UNIÓ present un any més a la Fira de la Jana (Baix Maestrat).

Un any més LA UNIÓ a la Fira de l’Ametla 
d’Albocàsser (Alt Maestrat).

Una representación de LA UNIÓ estuvo presente en las Jornadas Vitivinícolas de la 
DO Utiel-Requena.

XXVIII edició de la Festa de LA UNIÓ a 
Quatretonda (Vall d’Albaida).

Jornada sobre la malaltia hemorràgica 
epizoòtica (EHE) a Morella (Els Ports).

LA UNIÓ va celebrar enguany la seua Jornada de dones a Peníscola (Baix Maestrat), centrada en la 
gestió de l’empresa agrària.

LA UNIÓ va participar un any més a la Fira de Cabanes (Plana Alta) on també va col·laborar en una 
jornada sobre agricultura regenerativa. 

Festa de temporada 2023/2024 Onda Cero 
Castelló.

LA UNIÓ, a la Fira de la Tomata de Meliana (Horta 
Nord).
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LA UNIÓ s’ha reunit fins a en dues ocasions en les darreres setmanes amb els quatre grups parlamentaris amb representació a les Corts Valencianes. Hem traslladat 
les nostres propostes de futur per al camp valencià i les nostres esmenes als pressupostos per a 2024.

Reunió amb la IGP Torró de Xixona i Alacant i la 
Conselleria d’Agricultura.

Xarrada informativa sobre el cultiu de la garrofa i la 
Xylella fastidiosa a Parcent (Marina Alta).

V Aniversari Castellón Plaza.

Xarrada informativa de LA UNIÓ a Callosa d’en Sarrià (Marina Baixa) per a informar sobre temes d’actualitat agrària 
(seguretat àmbit rural, ajudes PAC, primera instal·lació i plans millora i assegurances agràries.

Reunió amb el conseller José Luis Aguirre.

Xarrada informativa sobre maneig de la fertilitat i 
nutrició del sòl a Daimús (La Safor).

LA UNIÓ va participar en la Nit de Biotec y lliurament de premis de Bioval, on va ser entitat finalista 
com a millor associat de Bioval. També va presentar a Bioval quatre projectes de l’organització.

LA UNIÓ va participar a Carlet (Ribera Alta) en la 
presentació de la nova campanya del caqui.

Xarrada de LA UNIÓ sobre seguretat en 
l’àmbit rural a Millena (El Comtat).

Participació de LA UNIÓ en la xarrada sobre plantes 
fotovoltaiques a la Vall d’Uixó (Plana Baixa.)

LA UNIÓ va participar a una xarrada de Som 
Rurals a Quatretonda (Vall d’Albaida).

LA UNIÓ a Fruit Attraction.
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La Unió al
teu servei
→ Defensa i reivindicació dels teus interessos

→ Gestoria i assessoria personalitzada

→ Creació d’Empreses

→ Assegurances

→ Gabinet d’advocats

→ Contractació de treballadors

i prevenció de riscos laborals

→ Assessorament urbanístic i expropiacions

→ Topografia, valoracions,

taxacions, peritatges...

→ Projectes de construcció, activitat,

impacte ambiental

→ Medi ambient i energies renovables

→ Tramitacions d’ajudes i subvencions

→ Treballs editorials i pàgines web

→ Cursos de formació

i investigació en el món rural

→ Cultiu, venda i distribució de fruites

i verdures ecològiques i productes

de proximitat

www.launio.org · 963 530 036

Llauradora i Ramadera 
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 A L A C A N T     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL LA UNIÓ - Elx Camino Vizcarra, 1 Partida Alzabares Bajo T966614668 elx@launio.org
 Alacantí LA UNIÓ - Alacant C/ Pintor Lorenzo Casanova, 4-4º. M662364613 atrave@launio.org
 Alt Vinalopó-El Comtat LA UNIÓ - Beneixama C/ Doctor Silvestre, 1 M662364613 atrave@launio.org
 Marina Alta LA UNIÓ - Pego C/ Sant Eloi, 6 Edif. OCAPA (Cámara Agraria) M662364613 atrave@launio.org
 Marina Baixa LA UNIÓ - Callosa d’En Sarrià C/ Jaume Roig, 5 (Biblioteca Sala OMAC) M662364613 atrave@launio.org
 Vega Baja LA UNIÓ - Almoradí Ctra. Algorfa , 16 (Escuela de Oficios Taller) M662364613  atrave@launio.org
 Vinalopó Mitjà LA UNIÓ - Pinoso Av. Constitución, 62 M662364613 atrave@launio.org
    
 C A S T E L L Ó     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - Castelló C/ Ramón y Cajal, 17 T964270366 asegarra@launio.org
 Alto Palancia LA UNIÓ - Jérica Av. Constitució, 11 T964128142 altopalancia@launio.org
  LA UNIÓ - Segorbe C/ Fray Luis Amigó, 11-2º T964128142 altopalancia@launio.org
 Els Ports LA UNIÓ - La Mata C/ Esglesia, 7 T964180070 elsports@launio.org
 Maestrat LA UNIÓ - Albocàsser C/ Huerta, 15 T964428475 ebarreda@launio.org
  LA UNIÓ - Alcalà de Xivert C/ Santa Barbara, 6 T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Benassal Plaça d’En Blasc d’Aragó, 18 M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - Benicarló C/ Cesar Cataldo, 2 T964460068 lajana@launio.org
  LA UNIÓ- Canet Lo Roig Avda. Isabel Llombart, 7 T964494056 sromeu@launio.org
  LA UNIÓ - Culla C/ Recaredo García, 11  M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - La Jana C/ Xert, 33 - 1º T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Sant Mateu Plaça del Llaurador, 1 (Llar del Jubilat) M610509351 lajana@launio.org
 Plana Alta-Alcalatén LA UNIÓ - Cabanes C/ Sant Vicent, 38 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Els Rosildos Av. Constitució T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Coves de Vinromà C/ Nou, 15 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Useres Plaça Ajuntament, 9 (Baix) T964388955 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Torreblanca C/ Sant Antoni, 143 T964332176 planaalta@launio.org
 Plana Baixa LA UNIÓ - La Vall d’Uixó C/ Salvador Cardells, 29 T964692018 planabaixa@launio.org
  LA UNIÓ - Vila-real C/ La Murà, 28 T964535533 planabaixa@launio.org
    
 VA L È N C I A     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - València C/ Marqués de Dos Aigües, 3-1º T963530036 launio@launio.org
 Camp de Túria LA UNIÓ - Benaguasil C/ Benissanó, 57 T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - La Pobla de Vallbona C/ Senyera, 31 T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Bétera C/ Estació, 5 (Casa Nebot) T672103764 mmoro@launio.org
 Horta Nord LA UNIÓ - Meliana C/ Maria Manglano, 2 M674007515 jlucas@launio.org
 Horta Sud LA UNIÓ - Silla C/ Santa Teresa, 11 T962531417  rperis@launio.org
 Hoya de Buñol LA UNIÓ - Cheste C/ Mariana de Pineda, 1 T962531417 rperis@launio.org
 La Costera LA UNIÓ - Xàtiva Ptge Moncada/ Alameda, S/N 2º PIS T962283895 valldalbaida@launio.org
 La Safor LA UNIÓ - Barx C/ Gandia nº 55 (Antic Ajuntament) T962264020 valldalbaida@launio.org
 Ribera Alta LA UNIÓ - Alginet C/ Arzobispo Sanchis, 26 T962531417  rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Carlet C/ Nostra Senyora de l’Assumpció, 98 T962531417  rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Turís C/ Pablo Iglesias, 1 T962531417  rperis@launio.org 
  LA UNIÓ - La Pobla Llarga C/ Sant Vicent, 3 T670001648 rperis@launio.org
 Ribera Baixa LA UNIÓ - Cullera C/ El Prado (Antiga OCAPA) T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Sueca CAM C/Cullera, 15 T962531417  rperis@launio.org
 Utiel-Requena LA UNIÓ - Requena C/ Chera, 1 T607207464 aserrano@launio.org
  LA UNIÓ - Utiel C/ Beato Gálvez, 4-1º T962171056 aserrano@launio.org
 Vall d’Albaida LA UNIÓ - Fontanars C/ Antonio Machado, 5 (Centre Cultural 1pis) T962264020 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - La Pobla del Duc C/ Metge Oscar Durich, 34-1 T962250581 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - Llutxent C/ Parc de Llaurador, S/N T962294271 foltra@launio.org
  LA UNIÓ - Quatretonda C/ Sant Josep, 9 T962264020 valldalbaida@launio.org 
     

ESTEM A PROP
DE TU

Directori d’oficines

www.launio.org · 963 530 036

Estamos cerca de ti
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CASTELLÓ NORD - Tarragona 977 05 15 63
Amposta

VALÈNCIA - 962 54 36 53
L’Alcúdia 
Caudete de las Fuentes

ALACANT - 965 48 61 74
San Isidro 
Pilar de la Horadada

CASTELLÓ SUD - 968 66 11 38
Puçol

COLABORACIÓN NEW HOLLAND - LA UNIÓ LLAURADORA I RAMADERA

YA ESTÁ
       AQUÍ EL NUEVO T4 F/N/V STAGE V

HACER LO IMPOSIBLE ES NUESTRA ESPECIALIDAD ¡Acércate a tu concesionario
 de confianza!

¡Esto hay que verlo! Se trata del nuevo T4 F/N/V Stage V, 
un tractor totalmente revolucionario. 

Con un diseño innovador, la mecánica más avanzada 
y lo último en tecnología. 
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